

...ERO SUELTO
10
...NTIMOS

Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Viernes 17 Marzo de 1922

Teléfono 681.--Apartado 122

Núm. 3.797

MADRID

La Gran Campaña Social

Suponiendo al lector suficientemente enterado por el notabilísimo documento que suscribieron los reverendísimos Prelados de lo que significa la Gran Campaña Social y los cristianos y patrióticos objetivos que se persiguen en la misma, le hago gracia de explicaciones y consideraciones encerradas a ese respecto, y voy a limitarme a hacer observar brevemente cómo la Iglesia, velando siempre por el bien de las almas, deseara de garantías para el éxito, se pliega y adapta, en todo lo que no es esencial ni ataca la pureza de la fe y de las costumbres, a las exigencias de los tiempos.

Seguramente que años atrás hubiera desconcertado a las gentes y producidos cierto estupor el hecho de que uno de nuestros venerables Obispos abandonase su Palacio, dejara la Catedral del Espíritu Santo y subiera a la tribuna levantada en el escenario de un teatro, que es como decir en medio de él, para propugnar, en forma nueva, viejos principios católicos y calentar las almas y encender los corazones en el amor y en la generosidad para que se manifiesten en obras trascendentales.

Este hecho, si por un lado, y al considerar que los santuarios están solos y que en torno de la Catedral sagrada no se congregan las muchedumbres creyentes que antaño, produce tristeza, consuela y empuja al ver cómo los pastores puestos por Dios para regir su Iglesia van en busca de las ovejas, descaídas e indiferentes, y las llaman con amor y procuran volverlas al regazo maternal, exponiéndoles verdades que han desconocido o haciéndoles recordar las que, por desgracia, olvidaron.

Le ha cabido la honra de iniciar esta campaña, con elocuencia solamente superada por su unión, al Obispo de Jaca, del cual he dicho alguna vez que debe a Dios el beneficio de una inteligencia de sabio y el bien incomparable de un corazón de ángel, y de él que responde siempre con presteza y con generosidad inigualados a cualquier llamamiento que se le hace por la Religión y por la Patria, y consiguientemente por el pueblo, que son sus grandes amores.

Esta iniciativa debe, a mi juicio y respetando el de los demás, tener la fuerza y las persuasiones de un gran ejemplo. El Catolicismo es acción dinámica, y el Sacerdote, en todos los grados de la jerarquía eclesiástica, debe responder a aquella dinamicidad. Si, algo, acaso mucho, pueden aún un Cura, un Fraile y un Obispo en el templo; pero el Obispo, el Cura y el Fraile, por lo que representan y por lo que son, deben tener y tienen todavía un irresistible poder sugestivo, y las muchedumbres, tornadas de indiferencia o de ignorancia más que de desamor, caen de nuevo de rodillas ante el altar si aquéllos las llaman y las buscan amorosamente y constantemente para fines generosos, con el ánimo y con la perseverancia con que las han buscado y acosado para fines egoístas los enemigos francos o arteros de la Iglesia.

Miguel Poñaffor.

El hambre rusa

La suscripción

Suma anterior, 5.083'32 pesetas. Recogido en la parroquia de Bolnisi, 20 pesetas; don J. A. L., 1; don E. G., 5; doña Desamparados Marzal, 3; un devoto de San Antonio, de Aleira, 5; niños del sexto grupo escolar Serrano Morales, 1; doña María, viuda de Faro, 5; doña María de M., 5. Total, 5.128'32 pesetas.

Continúa abierta en la Secretaría del Palacio Arzobispal.

VENDO MOTOR A GAS

sistema Crosley, de 18 a 20 HP., con gasógeno sistema Cervera y parte tubería instalación. Para informes, Juan Martínez Lloréns, A. Miranda, 4, Alcoy.

PICAZON DE LA piel y sarna

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis.

Gobierno civil

Semanario multado

El señor gobernador impuso ayer 250 pesetas de multa al director del semanario «La Traca», por las proclamas publicadas en el último número.

Picadores y matadores

Anoche nos dijo el señor gobernador que los picadores han presentado a los matadores de toros unas bases para regular su trabajo, dándoles un plazo de 48 horas para contestar, y si la contestación es negativa no tomarán parte en la corrida del domingo.

Como el plazo concedido termina el sábado, a las cinco de la tarde, el señor gobernador llamó ayer a su despacho a una comisión de picadores y les exigió que esta tarde, a las cinco, le manifesten si trabajarán el domingo por la tarde, para en caso negativo poder hacer pública, con la antelación necesaria, la suspensión de la corrida.

Agitadora detenida

El alcalde de Aleira comunicó anoche telegráficamente al señor gobernador que por ejercer coacciones con las obreras confeccionadoras de cajas de naranjas había sido detenida y encarcelada la vicepresidente de la Agrupación Socialista Femenina.

La inspección de viviendas

El gobernador civil señor Calvo Sotelo nos manifestó anoche que el inspector municipal de Sanidad había dado cuenta directamente al inspector provincial de que en las casas números 16, 24 y 33 de la calle del Botánico, la mayoría de los retretes carecen de sifón; en su consecuencia, el señor gobernador ha multado a cada uno de los dueños de dichas casas con 250 pesetas, por infracción del bando de 31 de Enero último.

Multas

El señor gobernador impuso ayer las siguientes multas:

De 75 pesetas, a los maleantes Miguel Piqueras López, Vicente Sánchez Espert y José Parra García. De 250 pesetas al conductor del automóvil número V-681, don Luis Miralles, por llevar excesiva velocidad y desobedecer al agente de la autoridad.

De 50 pesetas, a la artista Inés Ripoll, por desobediencia.

Felicitación merecida

El director general de Orden público ha enviado un oficio al gobernador civil, felicitando efusivamente al jefe de la Policía señor Aguilera y al rondán a sus órdenes, por los servicios últimamente prestados en la detención de gentes de mal vivir.

Comisiones

El gobernador civil recibió ayer la visita de una comisión de maestros de Sueca, para solicitar se les satisfagan las indemnizaciones por alquileres de sus viviendas.

Otra de obreros de Algines, para hablarle de cuestiones de moralidad pública, y que el señor Calvo Sotelo ofreció atender debidamente, por considerar que llevaban razón.

Felicitación

El presidente de la Cámara de Comercio visitó ayer al señor Calvo Sotelo, a quien felicitó efusivamente por su continuación al frente de este Gobierno civil.

Conferencia

Ayer celebró el señor gobernador una conferencia con el alcalde de Buñol, a quien transmitió severas instrucciones, relacionadas con la actitud de los sindicalistas.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

UN CAMION

européo, de la marca Delougeures Clayette-Freys, tipo militar, completamente nuevo, 16/22 H. P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo o informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

CARBONES INGLESES

Briquetas, Antracitas y otras clases. Precios los mejores de plaza.

CEFERINO BALLESTEROS

Almacén: Camino del Grao, 163-165. Teléfonos, 3070 y 3025.

Palace Hotel Paz, 42

Propietario: Francisco Tormo, sucesor de C. Pompidor

:: Pensión completa, desde 14 pesetas ::

:: Habitaciones con cuarto de baño ::

Habitaciones para familias, con salón, despacho y comedor independiente

Restaurant: Gran carta: Cubiertos desde 6 pesetas

Conciertos por el Trio Monzónis: Calefacción central: Agua corriente, caliente y fría, y teléfono en todas las habitaciones: Automóvil a la llegada

:: de todos los trenes: Teléfono urbano e interurbano, número 124 ::

Agencia internacional de la Compañía de coches-cama

NOTA. No se cobra el 10 por 100

Noticias del Extranjero

Propósitos bolcheviques en Génova

Génova.—En los centros socialistas y comunistas se habla del proyecto de organizar grandes manifestaciones con motivo de la llegada y estancia de los delegados bolcheviques para asistir a la Conferencia.

Falta saber si esas manifestaciones, en las cuales tomará parte especialmente toda la gente de mar, podrán ser contenidas en sus justos límites por las severas medidas de policía adoptadas, y si provocarán una inmediata reacción por parte de los fascistas, que indudablemente acudirán en gran número con motivo de la Conferencia.

Los recientes sucesos entre fascistas y comunistas, seguidos de una huelga general, han contribuido no poco a la excitación de los elementos de extrema derecha y extrema izquierda, ya de sí muy impresionables.

Es, pues, preciso tener por desaconejado que la Conferencia se inaugure en una atmósfera cargada de electricidad.

La actividad de los bolcheviques en Génova es muy grande. Parece que esa actividad tiene relación con un plan de acción concebido y ejecutado por la delegación oficial de los Soviets en Roma, y que ese plan no se refiere exclusivamente a Génova.

Circula el rumor de que los representantes de los Soviets han hecho tentativas para comprar una cierta cantidad de armas y municiones y enviarlas a diferentes partes, especialmente a Albama y a las regiones de Montenegro, en donde la propaganda antiyugoeslava es más intensa.

Se añade, no obstante, que la vigilancia de las autoridades ha hecho fracasar ese plan.

Reclamación de Italia

Atenas.—Con motivo de la captura reciente en Messina por un destructor griego, del vapor italiano «Abbazia», bajo pretexto de que llevaba oficiales turcos y material de guerra a bordo, el ministro de Italia en esta capital ha presentado una reclamación al Ministerio de Negocios extranjeros.

En la isla de Salamina se procede a la descarga del «Abbazia», bajo la inspección de las autoridades griegas.

Del sultán marroquí al Papa

París.—El mariscal Liautey ha enviado al embajador de Francia en el Vaticano un telegrama que recibió el sultán Muley Jusef para el Papa Pío XI.

En el referido telegrama el sultán marroquí dice que, animado por la simpatía que siempre ha sentido por toda fe religiosa, envía al nuevo Pontífice su más sincera felicitación, deseando que establezca en el imperio de Marruecos el ejercicio regular de la Religión católica bajo la protección de la república francesa.

Al anterior telegrama ha unido el mariscal Liautey su personal felicitación para Su Santidad Pío XI, y el Cardenal Gasparri le ha contestado con un telegrama del Sumo Pontífice, dirigido al sultán marroquí.

Huelga de marineros en Portugal

Lisboa.—Continúa sin solucionar la huelga de marineros. A bordo de algunos barcos trabajan soldados de Marina. Los fogoneros han acordado volver al trabajo, pero sólo en lo que afecta a los buques de pesca.

Por si tuvieren intervención en la huelga, han sido detenidos por las autoridades varios conocidos agitadores.

La nota del verano en Francia

París.—Habiendo aprobado sin oposición el Senado el proyecto votado ya por la Cámara acerca de la hora de verano, ésta empezará a regir en Francia el sábado día 25 del actual, a las once de la noche.

Ejecución de una pena de muerte en España.—Ha sido ejecutado Patil Seigam, condenado a muerte por asesinato de un agente de Policía de Thauon.

Cuando el fiscal le interrogó poco antes de la ejecución, Seigam confesó haber asesinado, con un cómplice, en Metz, a una americana, a la que mató a hachazos. Seigam dio tales detalles de este crimen, que el fiscal confía se podrá detener al otro cópulo.

Los prisioneros en Alemania

Pretoria.—Las tropas gubernamentales han hecho durante los últimos combates más de 3.000 prisioneros.

Los indígenas del Rand, que hasta ahora habían permanecido indiferentes al movimiento, dan muestras de inquietud y se teme una próxima sublevación.

El reparto de la deuda alemana

Londres.—Acerca del plan de sir Robert Home, ministro de Hacienda, consistente en dividir la deuda alemana en dos partes, una de 65.000 millones de marcos oro, que no sería reclamada más que en caso de que uno de los aliados pidiese al otro el pago de su deuda de guerra, y la otra de 45.000 millones de marcos oro, que representarían las sumas a pagar por Alemania, se precisa que en lo que concierne a la última suma cada potencia acreedora declarará inmediatamente qué proporción de pagos en dinero y en especie desea.

Las proposiciones de las diversas potencias aliadas serán sometidas a la discusión y decisión de la comisión de Reparaciones.

La suma representada por las peticiones en especie formuladas por cada país deberá ser pagada por Alemania en un plazo de cinco años y por medio de un empréstito nacional. Sobre las obligaciones alemanas, Alemania debería, por último, suministrar a los aliados una serie de garantías y aceptar un control, cuyos detalles se fijarían.

Choque de aeroplanos

Marsella.—Cerca de la antigua Cartuja, dos suboficiales aviadores, Guillermi y Veltruferr, de la escuela de Istres, chocaron con sus aparatos, a 300 metros de altura, poco después de salir del campo de aviación de Pujaut (Gard), donde acababan de sufrir con éxito las pruebas para la obtención del título de pilotos.

Ambos aviadores quedaron muertos.

VENTA

Se vende un motor a gas pobre, marca BENZ, de doce caballos, en muy buen uso, instalado en Mogente, en un molino harinero.

Para tratar, dirigirse a

Don Juan Tortosa

Calle del Padre Moreno, núm. 11 en dicho pueblo.

Si el general Berenguer dimite...

Condiciones indispensables para desempeñar el cargo de alto comisario

Más de un lector amable, y más de un amigo respetadísimo, no ahora, sino en fecha bastante anterior, al conocer los rumbos de mi campaña sobre las cuestiones marroquíes, cariñosamente me hicieron esta observación: «Una cosa no más se nos ocurre criticarle, amigo Tebib: su obstinada defensa por la actuación del general Berenguer como alto comisario. Es que realmente, ¿lo estima insustituible?...»

En esta ocasión crítica, en que se declara oficialmente que Berenguer ha dimitido, y en la que nos sobran motivos para temer que la dimisión se lleve a cabo, queremos contestar a ese interrogante y expresar claramente el por qué de nuestra sistemática defensa, no de Berenguer, sino de lo que Berenguer representa.

En cientos de artículos y en todos nuestros libros hemos sostenido que el verdadero origen de nuestras malas andanzas en Marruecos está en haberse enfocado, desde el principio de nuestra actuación, equivocado el problema. Tuvimos la desgracia en 1909 de ir a una guerra, cuando aún no conocíamos cuáles eran nuestros verdaderos derechos en el Magreb. Aquella campaña llevó a la mayoría de los españoles a creer que de lo que se trataba era de una verdadera conquista, y luego, cuando en virtud del Tratado de 1912 se asignó a España la misión de instaurar y ejercer en una zona de Marruecos, al igual que Francia en otra más extensa, un «protectorado», la mentalidad española—como con su constante clarividencia afirmó en el Congreso el conde de Romanones—no digirió el concepto, y, quién más, quién menos, políticos, militares, negociantes y aun diplomáticos, todos los españoles creyeron más firmemente que nunca que lo del protectorado era sólo el antifaz, la máscara pudorosa que cubría el fin verdadero: el de conquista.

Y en tal sentido, unas veces exaltado al máximo (Alfau, Silvestre) y otras atenuado (Jordana, Marina), procedieron nuestros altos comisarios y comandantes generales en nuestra zona. La verdadera implantación del protectorado, es decir, la instauración de un procedimiento más político y pacifista que militar y guerrero, no apareció hasta que fué Berenguer alto comisario en Marruecos.

Lo hemos dicho ya y lo repetimos una vez más: cuanto se logre en Marruecos por el exclusivo influjo de las armas, aunque sea el vencimiento total de todas las caballos de nuestra zona, será obra efímera que vendrá un día u otro al suelo, apenas suframos un momento de debilitación o aflojemos un poco los resortes de la acción armada. No otra cosa pasó en la zona occidental en Julio pasado. Las únicas conquistas sólidas son las alcanzadas por la creación de intereses, por la política de paz, trabajo y colaboración indígena en el desarrollo de los fines del protectorado.

Pero para realizar esa obra complicada del protectorado, sin abandonar la fase militar, porque a veces sólo por la fuerza cabe reducir a los rebeldes (y eso que pasa en nuestra zona, pasó, sigue pasando y pasará en la francesa), para ejecutar con firmeza ese plan complejo, se requiere que el hombre que ha de encauzarla y dirigirla posea condiciones verdaderamente excepcionales. España tuvo la fortuna de encontrar ese hombre en Berenguer. Si Berenguer se va... le invitamos, lector, a que repase la lista de nuestros tenientes generales y generales de división (por el momento no cabe pensar en altos comisarios civiles, que ni serían obedecidos ni podrían hacer nada, dada la situación presente en el Rif), y que nos diga, si conoce a algunos de ellos, en quién concurren las siguientes condiciones imprescindibles:

Conocimiento del problema.—Insistimos en nuestras anteriores manifestaciones. Aún son muchos, la mayoría, los generales y políticos que se rien de eso del protec-

torado y sólo piensan en conquistas. Otros, tienen un concepto tan frío del interés de España en África, como el expresado por Primo de Rivera (y no es él solo quien opina así) en el Senado. El concepto de la razón de nuestra asistencia en Marruecos es cosa todavía muy desconocida, y si no se parte de un principio sólido en ese sentido, no cabe esperar sino verdaderas desdichas en los actos.

Otro extremo esencial, y éste sí que no cabe improvisarlo, es el conocimiento exacto de la vida, psicología, costumbres y, sobre todo, idiomas del indígena. El hecho de la presencia armada, la diferencia de raza, creencias y hábitos sociales que existen entre los españoles y los moros, son ya de por sí verdaderos abismos que obstaculizan la necesaria posición de miras, fines y propósitos indispensables para proteger y para ser protegidos; pero es más profundo que todos ellos el abismo representado por el desconocimiento de la lengua indígena. Ved lo que dice Vignon, a este tenor:

«Triste papel el del jefe que no es capaz de responder en su lengua al jefe del aduar que ha venido a someterse, o a saludarle o a exponer sus quejas y pedir justicia! Tendrá que valerse de un intérprete, de un intérprete, funcionario subalterno, no siempre de tan perspicaz inteligencia que sepa aprovechar los giros de la conversación para ir al fin perseguido, y si por acaso el intermediario es indígena, cabe el engaño y que se trastocan las cosas, obediendo a su natural deseo de congraciarse con un hermano de raza. En realidad, mientras nuestros jefes no sepan la lengua indígena, los verdaderos dueños de la situación serán los intérpretes, y su actuación puede ser, en muchos casos, arma de dos filos.»

Nosotros hemos visto penetrar en el despacho de Berenguer al gran visir, solo, a despachar los asuntos indígenas. Nosotros hemos visto al alto comisario encerrarse en su tienda con los jefes de cabila y tratar con ellos, sin testigos enojosos, los planes y asuntos más graves. Nosotros hemos visto cómo a Berenguer le llaman las mujeres de Yebala el cañí cristiano, y cómo le exponen directamente sus quejas, y reciben en su lengua el consejo, la ayuda o la sentencia. A este conocimiento del idioma y de las leyes y costumbres del indígena hay que añadir el del terreno, tan esencial o más que los anteriores, sobre todo para la obra militar.

Condición indispensable es el alcanzar el respeto del moro, y esto no se consigue más que después de una larga historia, de mucho trato, de grandes esfuerzos para no dar un solo mal paso. En este sentido, Berenguer es único. El moro, el mayor enemigo suyo, le concede beligerancia y reconoce autoridad.

Y no hablemos de las condiciones de flexibilidad que requiere el cargo de alto comisario. Bernard dice que el gran mérito de Lyautéy, la clave de sus éxitos, está en que es «no sólo un jefe militar prestigioso, sino economista notable, hábil diplomático, desdoso del comercio inútil de la palabra, reemplazándolo con su proceder expeditivo, gracias a sus excepcionales dotes de asimilación y a la «souplesse» de sus procedimientos». Y al hablar así de Lyautéy parece que retrata a nuestro Berenguer. Su historia lo acredita.

Para completar el cuadro, ¿es posible negar que ese cargo tan complejo requiere una fortaleza física de que no todos gozan? Caballadas de once horas; dormir en un aduar o en una tienda de campaña; comer lo que la cocina indígena (tan difícil de digerir) ofrece; sufrir muchas horas de rigor de la sed; ser resistente al frío húmedo, al calor asfixiante. No todos, no, pueden hacer esa vida sin descanso durante más de tres años como la ha hecho Berenguer.

Con rara unanimidad, los periódicos votan por que no se admita

¿Tose usted? ¿Padece catarros crónicos, asma o espectoración con dificultad? ¿Tiene usted poco apetito?

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis.

Tome Granulados Loras y lo obtendrá en pocos días. Agradable para niños. Farmacia de la Morera.

al alto comisario su dimisión. No es este momento de ficciones. El general Berenguer no puede estar fatigado ni sentir desamor por lo que fué el amor de sus amores: la implantación del protectorado. Si algo había en su espíritu de desengaño y amargura, esta unanimidad de los órganos de expansión del sentir popular en considerarle insustituible debe bastarle para anular ese propósito de abandonar su puesto. No es la política, no son sus amigos los que desean verle permanecer en él; es España entera, que a trueque de momentos de injusticia, reconoce que nadie merece la confianza del país como la merece Berenguer. Es el interés nacional quien le obliga a seguir en su puesto. Berenguer no puede dimitir; si hay alguien que lo desee, que lo eche de su puesto, pero claramente, para en su día pedirle cuentas de su vesania.

Porque locura sería en la hora de ahora jugar al aprendizaje del cargo de alto comisario de España en Marruecos.

El Tobib Arrumí.

El arte en la repostería

Regalos para San José

Como en años anteriores por esta época, en el actual ofrece la nota del arte y del buen gusto el acreditado e inteligente industrial don Manuel Herrero, sucesor de los señores Vicente y José Martí, pues con motivo de la festividad de San José presenta en su establecimiento de la calle de Pi y Margall, 5 y 7, una magnífica exposición de platos y ramilletes artísticos, que constituye la última palabra en el ramo de repostería y donde puede elegirse a placer, desde lo más lujoso hasta lo más modesto, para hacer los regalos propios de estos días.

Esta casa que, desde que se fundó en 1915, ha merecido siempre la predilección del público, por la calidad de los géneros, la esmerada elaboración y el moderado de sus precios, consigue en las fechas solemnes del año atraer la atención de las personas de buen gusto, presentando modelos variados y originales, como puede verse visitando sus elegantes vitrinas.

Allí, entre la clásica tortada, los platos de postre, el delicado ramillete y profusión de dulces de varias clases, sobresale el soberbio monumento a Colón, copia exacta del erigido en Barcelona; un colosal ramillete, valuado en 500 pesetas, que al ser adquirido por el público, su dueño señor Herrero, entregará dicha suma para el Hospital de Niños pobres que patrocina el doctor Gómez Ferrer. Es un rasgo delicado, que merecerá el aplauso de los buenos valencianos.

Además de los artículos expresados, esta casa, que bate el record en cuanto a la calidad de los artículos y a la baratura en los precios, ofrece a su numerosa clientela:

KILO DE REPOSTERÍA, 5 ptas.
KILO DE DULCE SECO, 4'25.
PI Y MARGALL, 5 y 7

Para San José

Gran surtido en carteras, petacas y juegos con estuche, para regalo. Carteras para señora, limosneros de piel y seda, boquillas de toccha.

EL JOCKEY, Correjería, 9 y 11.

Saneamiento "XERRI"

Las instalaciones de Saneamiento "XERRI" son la mejor forma de interpretar el BANDO de higiene del señor gobernador.

Evita humedades, malos olores y produce una renovación de aire constante e inofensiva, sin gastos de entretenimiento. Son de fácil y económica aplicación.

Para más detalles y referencias:

Isabel la Católica, núm. 4, y Salvador, núm. 29 - VALENCIA

CENTRO TECNICO de INGENIERIA

Resolución de problemas relacionados con la producción de la tierra. Partición y valoración de las fincas agrícolas y forestales. Usos fructuosos. Levantamientos de planos. Asuntos catastrales. Proyectos hidráulicos: saltos de agua, abastecimientos, etc. Proyectos de producción, transporte y distribución de energía eléctrica.

Honorarios, con arreglo a tarifas, previamente convenidas.

Despacho: Valencia, calle Comedias, 15, pral. Horas, de 10 a 13.

Teatro Principal

TOURNE Raquel Meller

Ultimos días de actuación

HOY, A LAS 6 TARDE Y 10 NOCHE

Gran programa de variedades selectas

Nuevas canciones por Raquel Meller

Lunes 20: BENEFICIO de RAQUEL MELLER LA MUERTE DE LA DAMA DE LAS CAMELIAS Por única vez

Martes 21: Despedida de Raquel Meller

Jueves 23, sábado 25 y domingo 26, a las 6 tarde:

3 grandiosos conciertos por el eminente pianista Saüer Estará abierto el abono hasta el martes 21

Hoy, a las 6 tarde y 10 noche: LA ENEMIGA (Gran éxito)

En el Ateneo Científico

Conferencia por E. L. Chavarri

Ante un numeroso y selecto auditorio pronunció el distinguido publicista y compositor E. L. Chavarri una amenísima conferencia sobre «Música y músicos rusos».

Hizo un interesantísimo estudio de la psicología del pueblo ruso tan variada, que en vez de llamarse Rusia entiende el conferenciante que debiera designarse con el nombre de Las Rusias ese conjunto de regiones, que, si bien tienen una demarcación política común, tienen modalidades espirituales bien diferenciadas; de manera que el ruso del Norte y el Este es un tipo específicamente distinto del del Sur y el Oeste. Hay en éste más vestigios de civilizaciones orientales, y en aquél, más influencias occidentales; mas a pesar de encontrarse Rusia en un punto de confluencia de estas dos civilizaciones, ha podido conservar todas las características genuinas de su raza, y una directa emanación del alma rusa ha sido su música popular.

Sobre ésta se ocupó brillantemente el conferenciante, y luego tocó al piano, a cuatro manos, con la notabilísima pianista Amparo Iturbi, canciones y danzas populares.

Luego habló de la moderna escuela rusa, que, basándose sobre los elementos del arte popular, supo dar a su técnica el carácter peculiar de los mismos, y a continuación se ejecutaron obras de Borodin, Arensky, Scriabine, Stravinsky, al final de las cuales, el público, no pudiendo contener va su entusiasmo, estalló en ovaciones.

El conferenciante fué felicísimo, y la gentil pianista, obsequiada con un magnífico ramo de flores.

SALON de MODA

Perfumado con GUIDOR

Hoy, gran programa, hoy

PAISAJES RUSOS

Notable asunto del natural.

QUINTO CAPITULO de

Los tres mosqueteros

El cual lleva por subtítulo

Por el honor de la reina

Pastosa fiesta en el palacio de Lord Buckingham, en Inglaterra; llegada de Artagnan y accidentado regreso entre luchas y desahos.

El más grande de los éxitos

Completará la sesión

Chiribito, campeón

PRECIOS DE COSTUMBRE

Lunes: Sexto capítulo de

Los tres mosqueteros

ESTRENIMIENTO

Verdaderos GRANOS de Salud de FRANCK

Purgativos Depurativos Antisepticos

EN TODAS LAS FARMACIAS

LES FALLES

Literatura fallera

Librets de falles rebuts: Libret que per un chavo explica el contingut de la falla dels carrers de Murillo y Palomar.—Añ 1922. 16 páginas en octau. Imp. Soto, Cuart, 64.

—Libret en la explicació y relación de tot lo que conté la falla dels carrers de la Encarnació y Pintor Domingo.—Añ 1922. 16 páginas y cobertes en octau Mlla. Imp. Manuel Pau, Lepanto, 27.

—Libret en la explicació y relación de tot lo que conté la falla dels carrers de Pizarro y Cirilo Agorós.—Añ 1922. Editorial DIARIO DE VALENCIA, Trinquete de Caballeros, 14. 8 páginas y cobertes.

—Falla dels carrers de Pelayo y Benavista, añ 1922.—8 pág. en 8.º on el programa de les festes, en castellá, que publicarem demá.

Seguirem anunciand els que nos envien.

Premio a "les falles"

Como en años anteriores, la casa «Descalzo y Vinda de Villera, Las Barracas», fábrica de algodones, regala un estandarte y 100 pesetas en metálico a la falla más artística, a juicio de la casa.

En la calle de San Vicente

Programa de los festejos organizados por la Junta de la falla de la calle de San Vicente, trayecto comprendido desde Olympia a la plaza de San Agustín:

Hoy viernes, reparto de bizcochos y banderas a los asociados, cuyo acto será amenizado por la brillante banda de música de Rafael Buá.

Día 18.—Al amanecer, diana por dicha música y disparo de 2.000 morteretes; por la noche, serenata, y a las doce, gran concurso de tracas.

Día 19.—Diana y disparo de morteretes; a las diez, reparto de limosnas a los pobres; por la tarde, de cuatro a seis, y por la noche, de diez a doce, conciertos por la mencionada banda de música; y al terminar será quemada la falla, titulada «Lepolerías», y terminarán las fiestas con el disparo de una larga traca.

Sucesos

Una mujer muerta por el trabajo

Ayer, a las once de la mañana, un tranvía de la línea de Ruzaia atropelló en la plaza de Cajeros a una pobre anciana, ocasionándole la muerte.

Varios transeúntes la sacaron del entre las ruedas del coche y la trasladaron al Hospital, en donde el médico de guardia no hizo otra cosa que certificar la defunción de la desgraciada anciana.

El Juzgado de guardia instruyó diligencias sin identificar al culpable.

La víctima, que representa unos 70 años, viste traje negro, delante a rayas verdinegras y calza botas de paño.

En los bolsillos se le encontraron cinco céntimos y unos pedacitos de rosquilla.

Suicide en Carlet

El miércoles se suicidó en su domicilio, ahorcándose de una viga del techo con un cordel de esparto, la vecina Vicenta Hervás Mendoza, de 68 años.

Detenidos

Por los agentes del rondin a las órdenes directas del jefe de Policía ha sido detenido José Páez García, conocido como ladrón de oficio, en poder del cual aparecieron diversas papeletas de empuño, por un valor total de 1.000 pesetas, por la pirgioración de objetos procedentes de robos.

OBRA NUEVA: "CELAJES"

RENGLONES CORTOS POR

AURELIO YANGUAS

De venta: En la Administración de DIARIO DE VALENCIA y en las principales librerías.

Diario religioso

SANTORAL

De hoy. — Santos Patricio, Obispo, Apóstol de Irlanda; Gertrudis, virgen, y José de Arimatea. Ayuno sin abstinencia de carnes. Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de San Patricio, con rito doble, color blanco y conmemoración de la feria sexta.

Se pueden celebrar indistintamente Misas de San Patricio y de la feria sexta.

De mañana.—Santos Cirilo, Obispo de Jerusalén y doctor; Braulio, Obispo de Zaragoza, confesores, y Eduardo, rey.

Ayuno sin abstinencia de carnes. Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de San Cirilo, con rito doble, color blanco y conmemoración del sábado.

Se pueden celebrar indistintamente Misas de San Cirilo y del sábado.

CULTOS

Guarenta Horas.—Continúan en la iglesia del convento de Capuchinos.

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Extraordinarias.—Continúan en el Real Colegio de Corpus-Christi, en sufragio de doña Josefa Ordovaz y Tino.

Se descubre a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

Triduo eucarístico.—Principia en la Colegiata de San Bartolomé, con exposición de Su Divina Majestad desde las siete y media de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Adoración Nocturna.—Turnos de Nuestra Señora del Carmen y de Cor Mariae, a intención de doña Teresa Cuesta, en sufragio de don Blas Cuesta.

Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Divina Gracia, en la Catedral.

Predicación cuaresmal.—En la Catedral, a las nueve y tres cuartos, Misa cantada y sermón a cargo del señor don Enrique Sanchis, cuarentero de Santo Tomás.

En Santa Catalina y San Agustín, Pilar y San Lorenzo, Santa Cruz y San Valero, a las seis de la tarde, Rosario, Via Crucis y sermón cuaresmal.

En las demás parroquias, a las seis de la tarde, Rosario y Via Crucis.

En la Compañía, a las seis, Via Crucis, y a las seis y media, Misión a cargo de los Padres Gironés y Mainer.

En la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las cuatro y media de la tarde, ejercicio de las Llagas, con sermón por don Emilio García o don Fernando Ciscar.

En la parroquia de Santo Tomás, a las seis de la tarde, ejercicio solemne a Cristo Crucificado, con Rosario, Via Crucis y sermón por el doctor don Rigoberto Oliver, Beneficiado de la misma iglesia.

En la Casa Natalicir de San Vicente Ferrer, a las seis de la tarde, Rosario, catequesis, sermón sobre el Evangelio y Via Crucis.

En el Calvario público, a las tres de la tarde, Via Crucis solemne, a intención de la señora doña María Miquel, viuda de Baldoví, y a las cinco, sermón.

A San José.—Mes. Continúa en la parroquia de San Martín, a las ocho (mañana, a las once); en la Real Capilla del Milagro, a las doce; en el Santísimo Cristo del Salvador y en la Sangre, a las ocho, y en la iglesia de la Casa Natalicia, a las nueve de la mañana y a las seis de la tarde.

Novenario. Continúa en San Andrés, con Misa de Comunión y Felicitación a las ocho y solemne ejercicio a las seis de la tarde, en que predicará el muy ilustre señor doctor don Salvador Fuset, Canónigo de la Colegiata de Gandía.

En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las cinco y media de la tarde, con sermón a cargo del muy ilustre señor doctor don Manuel Iruja, Canónigo de la Metropolitana.

En la iglesia de Madres de Desamparados (calle de Cuarte), a las cuatro de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad y sermón por el R. P. Juan Goy, Redentorista.

Mañana principiará en la iglesia de la Compañía, a las seis de la tarde, y predicará el Padre Enrique Mainer.

Septenario. Continúa en la parroquia iglesia de los Santos Juanes, con Misa rezada a las siete y media y ejercicio a las seis de la tarde, en que estará expuesto Su Divina Majestad y predicará el reverendo Padre José Carbonell, Rector de las Escuelas Pías.

Triduo. Principia en la parroquia de San Juan y San Vicente Ferrer, con Misa de Comunión a las ocho y solemne ejercicio a las cinco de la tarde, en que estará expuesto Su Divina Majestad y predicará el reverendo Padre Rafael de Novelé, Capuchino.

A San Vicente Ferrer.—Siete viernes. En la iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos), a las cinco y media de la tarde, ejercicio del tercer viernes, con exposición de Su Divina Majestad y sermón por el reverendo Padre Luis Urbano, O. P., sobre el tema

«El derecho y el deber en el hogar cristiano».

A San Francisco de Paula.—Trece viernes. Mañana, a las ocho, en San Bartolomé y Santos Juanes, ejercicio del undécimo viernes, con Misa de Comunión.

En el Salvador y Santa Mónica, a las siete y media, Misa de Comunión y ejercicio del undécimo viernes.

En San Esteban, a las cinco de la tarde, ejercicio del undécimo viernes, con sermón por don Francisco Verdú, Presbítero.

En San Miguel y San Sebastián, ejercicio del décimo viernes, con Misa de Comunión a las ocho y función solemne a las cinco de la tarde, en que estará expuesto Su Divina Majestad y predicará el señor don Enrique Sanchis.

Ejercicios espirituales.—Continúan en la iglesia del convento de San José y Santa Teresa, a las nueve de la mañana y cuatro y media de la tarde, dirigidos por el reverendo Padre Fernando de Santa Teresa.

Sabatinos.—Mañana, en la Compañía, a las ocho, Misa de «laus perennis».

En el Salvador y Santa Mónica, a las siete y media, Misa y ejercicio para la Venerable Orden Tercera de la Merced. Está de turno el Coro tercero.

San José!!!

Vinos, anisados : : y licores : :

CASA YMBERT

PASCUAL Y GENÍS, 13

Los adelantos de la ortopedia

PIERNAS Y BRAZOS artificiales articulados, de celuloide y otras materias de diversos sistemas y precios, para toda clase de amputaciones, pudiendo trabajar y andar cómodamente.

El inventor de estos aparatos lleva los dos artificiales, y para demostrar este asombroso invento, se convencerán de la verdad con sólo la molestia de visitar esta Clínica Ortopédica.



Torceduras del cuerpo, pies y manos

Aparatos de diversas materias para las desviaciones de la columna vertebral, mal de pott, escoliosis, cifosis, coxalgias, pies planos, parálisis y toda clase de desviaciones, por el Especialista Ortopédico.

CONSULTORIO: Calle del Doctor Romagosa, núms. 14 y 16, entresuelo. (Antes Empedrado de las Barcas).

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 1 y de 4 a 6.

LA HORMIGA DE ORO

Ilustración Católica

Semanario de gran circulación y muy popular en España y América

HONRADO CON LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD PIO X

Por ser franca y exclusivamente católica en sus grabados y en su texto, llena una verdadera necesidad social, y puede ser puesta sin peligro en todas las manos. Publica en folletón la interesante novela El premio de Antigua y en folletón encuadernable las Leyendas y Tradiciones, de Francisco de P. Capella. A los nuevos suscriptores que lo soliciten, se les entregarán los cuadernos publicados de esta última obra en los últimos números de 1921. Publica una sección especial dedicada a las damas, y durante el año regalará algunos asuntos religiosos en tricornio, propios para encuadrar, tal como repartió en el primer número del presente año. Aparece todos los sábados en cuadernos de 36 o más páginas.

PRECIOS DE SUSCRICION (pago anticipado)

ESPAÑA: Año, 25 ptas. Semestre, 13. Trimestre, 7.

EXTRANJERO: Año, 35 ptas. Semestre, 20. Trimestre, 10.

PORTUGAL: Año, 26 ptas. Semestre, 14. Trimestre, 7.

La administración (Apartado 26, Barcelona), facilitará gratis ejemplares de muestra a cuantos deseen conocerla o quieran propagarla.

Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia

Gran Vía, 19, entresuelo

ANALISIS de pozos, practicados por el Laboratorio Municipal durante el año 1920

Agua de alta presión.—24 análisis—buena y sin coli.

Agua de pozos entubados.—51 análisis—con coli 33 pozos.

Agua de pozos ordinarios.—110 análisis—con coli 110 pozos.

ABONOS para propietarios.—Desde 40 CENTIMOS metro cúbico en adelante.

ABONOS para inquilinos.—Esta Sociedad se encarga de colocar por cuenta de la misma, la instalación, así como de conservarla.

Por SEIS PESETAS al mes, aproximadamente, y sin hacer ningún gasto el inquilino, puede tener 150 LITROS DIARIOS, o sea alrededor de quince cántaros de agua pura.

Gacetas teatrales

PRINCIPAL

Ultimos días de actuación de Raquel Meller.—Su beneficio

Próxima a terminar su brillante actuación esta eminente cantante-cantionista, y deseando solemnizar las funciones de su beneficio, que se celebrarán el próximo lunes, a las 6 tarde y 10 noche, con el más definitivo de sus éxitos, interpretará en dichas funciones «La muerte de la dama de las camelias», obra en la que el insuperable arte de la incomparable Raquel alcanza el grado supremo de intensidad dramática con que la gran artista ha acrecentado los clamores de su fama, digna de la nueva modalidad con que avallora su género.

«La muerte de la dama de las camelias», interpretada por Raquel, constituye el más envidiable acierto de esta genial artista, por la sublime emoción con que sugiere al público al traducir el instante supremo de la protagonista de la intensa obra de Dumas, momento en que no superan a Raquel los más grandes trágicos de la escena nacional ni extranjeros.

Acontecimiento musical

Para los días 23, 25 y 26 se anuncian tres grandiosos conciertos por el eminente pianista Saüer, tan admirado del distinguido público valenciano.

Apenas anunciado el abono para estos tres únicos conciertos, han sido inscritos innumerables aficionados al divino arte, que con tan desahogada maestría practica el incomparable Saüer.

Este abono quedará cerrado el martes 21, reservándose las localidades a los señores abonados a los últimos conciertos Wendling, hasta el día 19.

RUZAF

Con las zarzuelas «La casa del ministro» y «El cabo Pincho», debutó esta noche en este favorecido coliseo el primer actor Pepe Fernández.

Seguramente ha de obtener este simpático actor una acogida cordialísima, pues el solo anuncio de su debut ha despertado verdadera expectación y son muchos los deseos del público de volverle a aplaudir. Fueron infinitas las simpatías que se conquistó en anteriores actuaciones, y por ello se le ha de testimoniar al presentarse nuevamente en este teatro.

OLYMPIA

El próximo miércoles tendrá lugar el estreno de la zarzuela en dos actos, original, del maestro Ramón Peña, y la música, del maestro Granados, que en todas partes ha obtenido brillantes éxitos, «La ciudad eterna».

A este acontecimiento artístico asistirá Granados, que dirigirá su partitura.

La presentación escénica de «La ciudad eterna» es verdaderamente artística y acredita el buen gusto de su autor, Ramón Peña.

SARNA

Antisémico Marti, es el único que la cura sin baño. Sus imitaciones son caras, peligrosas y apestan a letrina.

Venta: San Fernando, 34

Farmacias y droguerías

Estrellas teatrales

PRINCIPAL
Actuación de Raquel
Su honorario
a terminar la brillante
esta eminente mimo-con-

Antes de comenzar la
esta eminente mimo-con-

ESPAÑA AL DIA

EN LOS MINISTERIOS

PRESIDENCIA
El señor Sánchez Guerra, al recibir a los periodistas, confirmó la noticia del nombramiento del señor Bullón para el Gobierno civil de Madrid.

Manifiesto que esta tarde, después de los debates en las Cámaras, habrá Consejo de ministros.

Respecto a la fórmula para la prórroga de los presupuestos, manifestó que el ministro de Hacienda tendría ya esta tarde conocimiento de la conformidad de los jefes de las minorías parlamentarias.

Manifiesto el presidente que le había visitado una comisión de vecinos de Cabra para felicitarle.

Con igual objeto recibió a una comisión de comerciantes de Madrid.

GOBERNACION

El señor Piniés recibió a los periodistas en el Ministerio de la Gobernación, manifestando, acerca de los alcaldes por real orden, que todavía no se ha decidido nada acerca del particular, pero que él tiene un criterio personal, y éste no puede ser más que el del Gobierno.

Ha añadido que se procederá al estudio de los expedientes de los presos gubernativos.

Hará público el número de dichos presos tan pronto como reciba los informes que tiene solicitados de los gobernadores civiles.

Es inexacto cuanto se ha dicho de los procedimientos de violencia que se atribuyen al Gobierno.

Ni las personas que se hallan al frente de los Gobiernos lo tolerarían ni aquí lo consentiríamos.

El día en Palacio

Don Alfonso despachó con los ministros de turno.

Luego recibió la visita del presidente del Congreso.

El señor marqués de Cortina estuvo en Palacio para despedirse de don Alfonso.

El subsecretario de la Presidencia visitó a don Alfonso para darle las gracias por su nombramiento.

Cumulatorios esta mañana a don Alfonso el ex ministro italiano señor Nova, a quien acompañaban el agregado militar a la embajada de su nación, coronel señor Marengo y el segundo introductor de embajadores señor duque de Vistahermosa; el señor Obispo de Astorga, el director del Instituto de San Isidro señor Zabala y don Carlos Alfons Perkin.

Doña Victoria fué cumulatoriada por numerosas personas, entre ellas por la duquesa de Bergha.

Los naranjeros

Anoche visitó al ministro la comisión valenciana encargada de la defensa de los intereses naranjeros de esa región.

Llevaron la voz cantante los señores Ibáñez Rizo y Sarthou.

El ministro les rogó que guardaran reserva hasta dentro de cuatro o cinco días, esperando favorable solución de las peticiones formuladas.

El señor Ibáñez Rizo, en su consecuencia, se abstendrá de formular la pregunta que tenía convenida.

Asesinato del jefe reformista de Murcia

Murcia.—Cuando se disponía a tomar el automóvil, después de asistir a una reunión política en el pueblo de Fortuna, con objeto de regresar a la capital, el jefe del partido reformista don Julián Pérez Lozano, dos individuos llamados Francisco Cascales y José Bernar, salieron a una calle inmediata, armados de pistolas, y dispararon contra él, dejándole muerto.

En el momento de la agresión, el señor Pérez Lozano iba acompañado de 14 amigos políticos, que salieron de la reunión.

El señor Pérez Lozano presentaba siete heridas de arma de fuego en distintas partes del cuerpo.

Los agresores se dieron a la fuga, logrando la guardia civil detener a Francisco Cascales.

Manifiesto éste que mantenía un pliego, en el cual la víctima declaró desfavorablemente.

A demás se afirma que entre el agresor y la víctima existían antiguos resentimientos.

La víctima era conocida y muy estimada en Murcia.

El suceso ha producido consternación.

La aviación militar

El ministro de la Guerra ha puesto a la firma de don Alfonso un decreto reorganizando el servicio de aeronáutica militar.

Se establecen dos servicios, el de aeronáutica y el de aviación.

En tiempo de guerra habrá Parques fijos y móviles.

Los observadores pertenecerán a todas las armas, contándoseles el título mediante examen.

De interés para Castellón

Una comisión de la Junta de Obras del Puerto de Castellón ha visitado al ministro de Fomento para pedirle que patrocine el proyecto de emisión de Obligaciones por valor de tres millones de pesetas, para la terminación de aquel puerto.

El ministro ha ofrecido atender la petición.

La Cierva a Zaragoza

Zaragoza.—El día 1.º del próximo Abril es esperado el ex ministro señor La Cierva, que viene a formar en esta Audiencia en una causa por homicidio.

El grupo cervista prepara algunos actos en honor de su jefe.

Acompañarán en su viaje al señor La Cierva el ex ministro de Fomento señor Maestre y el ex gobernador de Zaragoza don Jacinto Conesa.

Pan de París verdad

Pasteles de pescado y batata, los mejores del mundo; calientes todos los días, de 12 a 1. Pan catalán, riquísimas madalenas, propiamente caseras, a 0'10 una; regalos por docenas. Horno de pan de lujo.

Salvá, número 4

Primer incunable impreso en España y Valencia y los dos que le siguieron

Obros. R. 520.

Les obres o trobes dauall scrites les quals trac ten de labors dela sacratissima verge Maria foren fetes e ordenades p los trobadors del e en cascuna deles dites obres scrites f sponents a una sentència o seria dl mes prop infertal libel o cartell ordenat p lo venerable mossé Bernat fenollar preuere e domer dela Seu dila insigne Ciutat de Valencia de manament e ordinario del Spectable senyor frare Luis despuig Mestre de Muntesa e Vifrey en tot lo Regne de Valencia Lo qual senyor com adeuot dela uer ge Maria pofa en la dita Ciutat de Valencia una Ioya a tots los trobadors a onze dies del mes de Febr Any dila natiuitat d nre senyor Mil. CCCC. Lxxiiii. co es hun troc d drap de uellut negre apte o bastant p hun gipo qui mils lohara la uerge Maria en qual feiol len gua la qual Ioya per adir en aquella fonch lo dit dia pofada en la casa dila cõfraria de sant Jordi dela dita Ciutat e lutgada a xxv del mes de Mars del dit any Lo tenor o seria del dit Cartell es lo mes prop seguent

Portada.—Créese que este folleto no tiene principio, tal vez le falten dos hojas intermedias y acaso llevaria el color en la ultima, que ha desaparecido.

Les obres o trobes dauall scrites les quals trac ten de labors dela sacratissima verge Maria foren fetes e ordenades p los trobadors deus e en cascuna deles dites obres scrites sponents a una sentència o seria d'il mes prop infertal libel o cartell ordenat p lo venerable mossé Bernat fenollar preuere e domer dela Seu dila insigne Ciutat de Valencia de manament e ordinario del Spectable senyor frare Luis despuig Mestre de Muntesa e Vifrey en tot lo Regne de Valencia. Lo qual senyor com adeuot dela uer ge Maria pofa en la dita Ciutat de Valencia una Ioya a tots los trobadors a onze dies del mes de Febr Any dila natiuitat d nre senyor Mil. CCCC. Lxxiiii. co es hun troc d drap de uellut negre apte o bastant p hun gipo qui mils lohara la uerge Maria en qual feiol len gua la qual Ioya per adir en aquella fonch lo dit dia pofada en la casa dila cõfraria de sant Jordi dela dita Ciutat e lutgada a xxv del mes de Mars del dit any. Lo tenor o seria del dit Cartell es lo mes prop seguent.

Al fin: Dispositio. Vist que sens vos, nostre cor se neffrida. En ben obrar, mare de deu molt digna. Vist que sens vos, gracies nous consigna. Deu vostre fill, ni james aquell veda. Lo que voleu. Vist q sens vos, lo quius ha mils lohada. Distan de be, per si no bastaria. Vist que sens vos lahor tal nens daria. A vos donam, la Ioya consigna. Quien merexeu (sic), 21 cims: 8. mlla. Perg.

(2) 58 hojs. sin numerar + ocho en blanco (una de las cuales lleva nota preliminar de Fr. Joseph Sanchez atribuyendo esta obra a Jaime Villa) incluyendo en ellas unas cuentas en las guardias de papel de distinta clase; letra redonda de un tamaño y de 22 a 27 líneas, sin puntuación, folios ni reclamationes, con escasa puntuación, figurando por filigranas guante con pequeña estrella de cinco puntas, guante que lleva circulo en el centro, y estrella de cinco puntas un poco mayor o guante con estrella doble de cinco puntas. Ejemplar algo apollado. Le componen siete cuadernos, que constan el 1.º 2.º 3.º y 4.º de diez hojas, el 5.º ocho, el 6.º doce y de seis el 7.º estando mal encuadrados 5.º y 4.º; cabenos dudado que al cuaderno 5.º le faltan dos hojas en el centro, existiendo algunas huellas de haber sido de allí arrancadas lo cual explicaría que tal cuaderno en su origen constaria de otras diez hojas como lo anteriores, aunque debamos consignar que, examinadas las composiciones que se hallan en dicho lugar, no hallamos pruebas suficientes para asegurar si está o no completo dicho cuaderno. Nuestro ejemplar contenía 45 pesetas, una escrita en lengua toscana, cuatro en castellano, y las restantes, en valenciano, debidas a don Jorge Cantelles, el ministro don Juan Ruiz de Corella, Bernarido Fenollar, Francisco de Castellvi, el caballero Francisco Barredo, Luis Alcañiz, maestro en Medicina; Juan de Nájera, Presbítero; D. Beren-

guer Cardona, notario; D. Pedro Pérez, notario; D. Juan Vondaneha, notario; Juan Moreno, notario; D. Antonio Valmanya, notario; Luis Muñoz, notario; Juan Gamiza, notario; Narciso Viñoles, Juan Sobretero, Juan Lansol, Ginés Fira y Santa Cilia, Miguel Pérez, Bernarmino Valman, escribiente; Pedro de Cevillar, maestro platero; Lorenzo Diamante, maestro de escribir; D. Juan San Clemente, fabricante de naipes; don Bartolomé Salvador, estudiante; Juan Verdancha, menor de dias; D. Luis Catalá, Bartolomé Dimas, un castellano sin nombre; Francisco Villalba, Juan del Bosch, ciudadano, de Játiva; Jaime Gasul, Luis García, escribiente; D. Bernarido Despuig, Jerónimo Alonso, Francisco de San Ramón, Mateo Estave, el maestro Pedro Alcañiz, médico de Játiva; Jaime Roig, maestro en Medicina; el maestro Pedro Bell y Juan Vidal, Presbítero de la Seo de Valencia.

Villarrova, en su «Disertación sobre el nobilísimo arte tipográfico», Valencia, 1706, manifiesta que el real convento de Santo Domingo, de Valencia, y constaba en su época de 116 páginas, o sean las 58 hojas útiles que al presente conserva, considerándole aquél como incompleto por suponer le faltaba la última hoja.

Mi compañero D. Manuel Ramón Cobos le fotocopió en Diciembre de 1915 para el amigo Miguel y Planas, quien tal vez abrigue el propósito de hacer reproducción distinta de la que el editor Aguilar encomendó hace años a D. Francisco Martí Grajalas, el cual dió a luz el primer libro impreso en España. «Les trobes en lahor de la Verge Maria», publicadas en Valencia en 1474 y reimpresas por primera vez de 22 a 27 líneas, sin puntuación, folios ni reclamationes, con escasa puntuación, figurando por filigranas guante con pequeña estrella de cinco puntas, guante que lleva circulo en el centro, y estrella de cinco puntas un poco mayor o guante con estrella doble de cinco puntas. Ejemplar algo apollado. Le componen siete cuadernos, que constan el 1.º 2.º 3.º y 4.º de diez hojas, el 5.º ocho, el 6.º doce y de seis el 7.º estando mal encuadrados 5.º y 4.º; cabenos dudado que al cuaderno 5.º le faltan dos hojas en el centro, existiendo algunas huellas de haber sido de allí arrancadas lo cual explicaría que tal cuaderno en su origen constaria de otras diez hojas como lo anteriores, aunque debamos consignar que, examinadas las composiciones que se hallan en dicho lugar, no hallamos pruebas suficientes para asegurar si está o no completo dicho cuaderno. Nuestro ejemplar contenía 45 pesetas, una escrita en lengua toscana, cuatro en castellano, y las restantes, en valenciano, debidas a don Jorge Cantelles, el ministro don Juan Ruiz de Corella, Bernarido Fenollar, Francisco de Castellvi, el caballero Francisco Barredo, Luis Alcañiz, maestro en Medicina; Juan de Nájera, Presbítero; D. Beren-

El excelentísimo señor don José E. Serrano y Moya, nuestro inolvidable amigo, asegura en su notable «Diccionario de las imprentas que han existido en Valencia», que Jacobo Vizland, mercader alemán, editó los primeros libros

(3) Dicese que el ya fallecido bibliófilo señor Sacristán poseyó dos hojas pertenecientes a este ejemplar, y si esto fuera cierto, confirmaría la presunción de que hoy le faltan otras tantas, las cuales debieron desaparecer antes de terminar el siglo XVIII.

(4) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

(5) En la página 238 del «Anuario del Institut de Estudios Catalanes», año 1913-14, por equivocación se lee consta de 56 hojas, enunciaciõn, debida a una errata del tipógrafo, por cuanto el hacer a continuación el cómputo de cuadernos y folios, marca 116 páginas.

(6) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

(7) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

(8) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

(9) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

(10) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

(11) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

(12) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

(13) Don José Torres Belda, uno de mis predecesores y cronista de Valencia, decía de nuestra obra: «Un solo ejemplar queda (si no fué acaso el único que se imprimió) de la primera obra dada a la estampa en Valencia.»

La fiesta nacional

VALENCIA

Los jueves de «La Divisa»

La empresa que dirige los destinos de nuestra Plaza de Toros nos obsequió ayer con su primer «jueves taurino» de la temporada.

Creo que piensa dar muchos, y no será extraño, teniendo en cuenta que al público lo mismo le da que sea jueves, como lunes o cualquier otro día de la semana; la cuestión es ir a los toros, mate quien mate, no trabajar y gastar dinero, que para eso lo tiene ahora en abundancia el proletariado, a costa de los insubribles burgueses, que degenerarán en pordioseros muy pronto.

El caso es que en la Plaza hubo un entradón, sobre todo en los tendidos de sol, altos y bajos, que estaban repletos; luego deben seguir dándose jueves, por ahora; después, probar los sábados, y si se tercia, dar corridas todos los días del año.

Los bichos que se corrieron eran de don Alipio Pérez Tabernero, entre ellos los que vinieron para ser lidiados en corrida de toros y los que desearon los técnicos. Parece mentira que haya ganadero que se atreva a mandar «eso» para una corrida de toros. Pero es lo que habrá dicho el, como dijo el otro: «Mientras no me quemem el cortijo!»

Y el cortijo no se lo han quemado, que yo sepa; pero sí el quinto bicho de la novillada de ayer, que con toda franqueza se negó a tomar varas, después de haber recibido dos a fuerza de acoso.

Como no todos habían de ser malos, el que rompió plaza, hormigón de ambos cuernos y terciadillo, pero bien cebado, fué noble y bravo en todos los terrenos, hasta el extremo de merecer que aplaudieran su cadáver cuando fué arrastrado.

Mostró tendencias a la huida el segundo de la tarde; pero se creció al hierro después y acabó noble.

El tercero era un bicho pequeño, flacuchó y bien armado, pero toro; muy a propósito para juzgar en definitiva al Algabeno, que lo despachó.

El cuarto, que también era pequeño y sacudido de carnes, llegó a la muerte difícil.

Y fué el último, cõdicioso y noble, pero sin pizca de poder en las patas.

La expectación era grande por averiguar si Algabeno II «era gente», o aquello del domingo pasado fué delirio de imaginación calenturienta.

A decir verdad, José García me gustó menos toréando que la tarde de su debut, porque con el afán de hacerlo todo, se atropelló un poco, tanto con la capa como con la muleta. No obstante, observamos en él siempre cosas de gran torero.

Pasando de muleta al tercero de la tarde le vimos comenzar su labor con la izquierda, como los buenos; ceñirse mucho y aguantar tarascadas enormes, que le acreditaron de valiente.

Después... después dió uno de los volapiés más inmensos que en esta plaza se han administrado, perfilándose como se debe, entrando recto y cruzando bien. Rodó el toro como una pelota, y la ovación tributada al de la Algaba no se le olvidará en su vida a José; todo el

público, en pie, pedía que le concediera la orgia y aplaudía con entusiasmo; la presidencia le concedió oreja y rabo; de Algabeno vuelta al anillo, recogiendo tabaco y prendas de vestir, hubo de salir a los medios, en cuyo momento el entusiasmo de la concurrencia rayó en delirio. ¡Ahí va un «mataor»! podremos decir cuando veamos en la calle a José García.

Al último de la tarde lo lanceó bien de capa, y trasteando de muleta le vimos más temple que en el anterior, y torcar fresco y cõdido, para un pinchazo caído, dirigiendo bien. Renató con media contraria, delantera, atracándose de toro, por lo que salió con la leguilla rota.

Quisieron sacarlo a hombros al final del espectáculo; pero él no lo consintió en vista de que partidarios de otro torero protestaban.

Gallito de Zafra demostró toda la tarde ser un torero «entero» y valiente.

Toró muy bien de capa y muleta a ese toro y fué aplaudido con justicia; pero al matar tuvo la desgracia de que se le fue la mano y pinchó un poco bajo; echó sangre por la boca el bicho y hubo pitos para el de Zafra. No había para tanto.

En el cuarto, que, como antes he dicho, llegó difícil a la muerte, derrochó Gallito vista y valencia, para matar de una baja, que también le valió «fruta de viento».

Chaves estuvo muy voluntarioso en sus dos toros, esforzándose por demostrar finura al torrear y entrenamiento taurino.

A ratos le vimos confiado, y otras veces, muy inseguro.

Lanceó de muleta a su primero con la derecha, con un su temple, y entrando con el brazo suelto arrojó un pinchazo, que la res «echó».

Después de admitir la ayuda de todos; entró a matar otras dos reses, dando un salto muy bonito al bicho y escuchó palmas al espada.

Lanceó de capa, cerca y con adorno, al quinto de la tarde, y muleto mojado, con pasos agudados por bajo con la derecha, y con una estocada entera atravesó al toro, hasta el extremo de salir la punta del estoque por el lado izquierdo del vientre del animal. Puchó luego, saliendo el momento del descabello, sin resultado, y dobló el bicho, escuchando palmas al «gracioso».

Toró uso una buena vara, que le valdrá para darse toro hasta que el verano llegué, y Pinto, tres, sublimés.

Eso fué lo más saliente del primer jueves taurino de La Divisa. ¡Dios nos coja confesados a los cronistas taurinos, si la flamante empresa continúa dando «soirées»!

Con que hasta el domingo, que el tipo de Granero celebra «su corrida» antes que nadie. ¡Avaricioso, y por añadidura, concejal! ¡Qué felices somos en esta tierra de las flores y la horchata de chufas!

Aguiayo.

El peso de la canal de los toros

Primero, 280 kilogramos; segundo, 229; tercero, 225; cuarto, 108; quinto, 206, y sexto, 182. Total, 1.320 kilogramos.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado.

Señoras: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Dr. Valley

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS TUBERCULOSIS PULMONAR CRÓNICA Tratamiento exclusivo, el más completo, rápido y eficaz, para curada en todos sus períodos. CLINICA GARGERA, Coolmas, 9, y Caballerías, 15, VALENCIA.

ARTRITISMO :: REUMA :: GOTA :: SE ALIVIA Y CURA EN EL BALNEARIO DE BELLÚS Informes: AMADOR.—San Vicente, números 10 y 12

Fabricantes valencianos: Debéis exponer vuestros productos en la

5.ª Feria Muestrario DE VALENCIA

El plazo de inscripción termina el

MARZO 19 San José La Setabense Botillería-llicorería, fundada en 1885. La casa mejor surtida de Valencia. Grandes existencias en champagnes legítimos de Reims y licóres finos extranjeros. Vinos generosos y de mesa. Servicio a domicilio. LAURIA, 22 VALENCIA TELÉFONO 283

Antisémico Marti, es el único que la cura sin baño. Sus imitaciones son caras, pella. apestan a letrina. Farmacias y droguerías DE ORO atómica en España y América DE SU SANTIDAD PIO X abados y en su texto, llena una Publigro en todas las manos. Capella. A los nuevos publicados de esta última obra especial dedicada a las damas, tricromía, propios para encuante año. Aparece todos los anticipado) Trimestre, 7. 20. Trimestre, 10. 4. Trimestre, 7. ará gratis ejemplares de mues Potables Valencia esuelo Municipal durante el año 1920 ena y sin coli. is—con coli 33 pozos. s—con coli 110 pozos. de 40 CENTIMOS me sociedad se encarga de instalación, así como de proximadamente, y sin ede tener 150 LITROS cántaros de agua pura.

Comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS
Amberes, 15.
Naranjas
Vendidas 20.000 cajas, vapores

Telegrama recibido por Antonio Correll, de la casa Rogers Wray y Compañía:

Liverpool, 15.
Naranjas
Mercado, mejor. Buena demanda para fruta selected.

Londres, 15.
Naranjas
Sin cambio. Demanda regular.

REVISTA DEL MERCADO

Bristol, 13.
Naranjas

Se ha ofrecido hoy en ésta el cargamento del vapor «Rein», compuesto de un cómputo de poco más de 11.000 medias cajas de naranjas.

La demanda ha sido regular solamente, y los precios en general son ligeramente mejores que los conseguidos el lunes último.

En cuanto a condición, este cargamento estaba en primera, segunda y tercera condición para casi el total de lo ofrecido.

Se cotiza como sigue:

Primera condición:

240, de 13/6 a 27; mayoría, de 13/6 a 16.

300, de 11 a 23; mayoría, de 12 a 13.

360, de 10 a 16/6; mayoría, de 10/6 a 15/6.

504, de 10/6 a 15/6; mayoría, de 11 a 11/6.

Segunda condición:

240, de 11 a 16/6; mayoría, de 10 a 14.

300, de 10 a 16/6; mayoría, de 11 a 12.
360, de 9/6 a 15; mayoría, de 10 a 10/6.
504, de 9/6 a 16; mayoría, de 10 a 10/6.

Ante la poca animación que hay en el mercado, se considera prudente y ventajoso retener hasta el lunes próximo el cargamento del «Dictator»; de suerte que no habrá nueva venta esta semana.

Cardiff, 13.
Naranjas

Se ofrecerán mañana los cargamentos de los vapores «Rein» y «Dictator».

Este último sólo ha comenzado su descarga hoy; pero como quiera que están también descargando los vapores «Eugenio Durán», con cargamento de naranjas de Murcia, y el «Catherine Aida», con cargamento de la Plana, resulta que se hace preciso ofrecer mañana, con el «Rein», el cargamento del «Dictator».

La perspectiva en este mercado no ofrece esperanzas de mejora sobre los resultados de la semana pasada, por ser excesivas las cantidades.

Ejercicios espirituales

Durante la Cuaresma se darán las tandas siguientes en el convento de María Reparadora:

Lunes 20 de Marzo, para señoras, por el reverendo Padre José Conejos, S. J., a las diez de la mañana.

Domingo 26 de Marzo, para señoritas, por el reverendo Padre Rafael Fayos, S. J.

En Semana Santa habrá una tanda para señoras maestras.

Feria Muestrario de Valencia

Para conocimiento de los interesados, publicamos la orden circular que las Compañías de ferrocarriles han remitido a sus estaciones, que dice así:

Madrid 9 de Marzo 1922.
Con motivo de la Feria-Muestrario que se celebrará en Valencia del 10 al 31 de Mayo de 1922, las estaciones aplicarán los precios y condiciones que señala la tarifa especial núm. 119, G, V., a las remesas destinadas a dicha Feria.

Los plazos para la facturación y retorno de las expediciones serán los siguientes:
A la ida.—Desde el 20 de Abril al 9 de Mayo próximo.

Al regreso.—Desde el 1.º de Julio al 31 de Julio siguiente, todas estas fechas inclusive.

Las estaciones facilitarán el correspondiente boletín de retorno para que el regreso de las expediciones se haga sin pago alguno, pues los portes deberán cobrarse por el viaje de ida y vuelta, a la salida.

Devuélvame sellado y firmado el talón que aparece al pie de la presente.—El subdirector de la Compañía, jefe de la División del Tráfico.

Avisos de Corporaciones

MONTE DE PIEDAD Almoneda

Los días 1.º y siguientes no festivos del próximo mes de Abril, a las tres de la tarde, y en el local de costumbre, comenzará la almoneda simultánea de las alhajas, ropas y otros efectos procedentes de la Central y Sucursales, cuyo empeño o última renovación se hubiese verificado antes de 31 de Agosto de 1921.

Valencia 16 de Marzo de 1922.—El director-gerente, Máximo Gastaldi Bó.

Servicio meteorológico de Levante

16 de Marzo.
La perturbación de Galicia se ha trasladado al Mediterráneo superior (Cabo Sicié, 759'4 milímetros). Las altas presiones (766 milímetros) ocupan dos zonas: una, al Norte de Francia, y otra, por la parte meridional de la Península.

Por mantenerse los vientos al Sur y Suroeste por el Occidente de nuestra Península, parece lo probable que se engendren por aquellos parajes una nueva depresión. En nuestra región va a seguir el buen tiempo, con vientos débiles o calmosos de los rumbos del Oeste.

Temperaturas extremas regionales: Alicante, 20 y 8 grados; Teruel, 12 y 3 bajo cero.

3 tarde.—Villar.

Taurómacas

La del domingo

Han quedado expuestas, en varios escaparates de importantes comercios de esta localidad, las fotografías de los toros de Sánchez Rico (antes Contreras) que han de lidiarse en dicha corrida, causando excelente impresión su bonita lámina.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque banq.º 57'65 º.
Bruselas, id., id., id. 53'40 º.
Francos suizos, id., id., id. 125'25 º.
Liras, id., id., id. 32'50 º.
Londres, id., id., id. 27'95 por libra ester.
Dollars: New-York, id., id. 11. 6'48 ptas.
Marcos: Berlin, id., id., id. 2'60 º.

Herniados

Braguero Sany, incomparable para las hernias, de doble tejido elástico, pelota goma, gran fantasía.

GRUZ BLANCA - P. Mariano Bonllure, 5

Movimiento de población

15 de Marzo.

Nacimientos, 18.
Defunciones, 14.
Angel Novetjarque Iranzo, de 45 años, de enteritis.

Concepción Simón, de 48 años, de peritonitis.

Enrique Felip Penales, de 14 meses, de bronquitis.

Jaime Mira Borrás, de 34 años, de fiebre tifoidea.

Tomás García Pla, de 42 años, de enteritis crónica.

Ildefonso Martínez Martínez, de 75 años, de nefritis.

Vicente Sánchez Tamarit, de 2 años, de gastroenteritis.

María Mari Martí, de 63 años, de insuficiencia mitral.

Antonio Rico Jordá, de 18 años, de pulmonía.

Carmen Soria García, de 2 años, de pulmonía.

José Alarcón Martínez, de 23 años, de meningitis.

Encarnación Cruz Adrián, de 7 años, de enteritis.

Emilia Castillo Castillo, de 23 años, de tuberculosis.

Joanquín Ortiz Fabregat, de 21 años, de enteritis.

Matrimonios, 3:
José Roso, con María Ortega; Melchor Montejo, con Jesusa Ruiz; Francisco Tormo, con Isabel Díaz.

16 de Marzo.
Nacimientos, 10.
Defunciones, 10.

Purificación Moisés, de 66 años, de micarditis.

Antonio Climent Satrió, de 27 años, de neumonía.

Miguel Reig Roig, de 25 años, de tuberculosis.

Rafael Borrás Ferrer, de 27 años, de tuberculosis.

Antonio Bosch Gasco, de 3 años, de meningitis.

Joanquín Jimeno Montolio, de 21 años, de esclerosis.

Francisco Romero Miró, de 9 años, de pulmonía.

Vicenta Pérez Andrés, de 6 años, de peritonitis.

Bias Navarro Tamborero, de 74 años, de hematocefalia.

Manuel Martín Jarque, de 42 años, de enteritis.

Por el futuro Hospital de Niños

Donativos recibidos:

Fraternidad Republicana del distrito de la Vega, 10 pesetas; Ramón Sanchis Montón, 5; Jaime Tarín Albarracín, 0'50; Antonio Moret, 1; Ignacio Jordán, 1; José Ferrer, 1; Miguel Monzó, 2; Vicente Alemany, 0'25; Salvador Navarro, 0'25; Tomás Hernández, 0'25; Manuel Boné, 0'25; Santiago Vivas, 0'20; Francisco Ladró, 0'25; Manuel Leube, 0'25; Gaspar Ferrer, 0'25; Manuel Arnau, 0'50; Vicente Güemez, 0'25; Francisco Guillén, 0'25; Benigno Ferrer, 0'25; Vicente Coscollá, 5; Juan Gil, 1; Enrique Suay, 2; Pascual Bañuls, 2; Salvador Bonora, 2; Pascual Bañuls (padre), 1; Antonio Benavent, 2; Vicente Albers, 0'25; José Garrigués, 0'50; Constantino Enguñanos, 1; Ramón Chuliá, 0'50; Salvador Font, 2; Francisco Aznar, 2; José Sanchis, 1; José Alemany Masarell, 5; Vicente Esplugues, 2; Salvador Rodríguez, 2; Manuel Navarro, 0'50; Enrique Belenguer, 0'40.

Total, 55'85 pesetas.

Ayuntamiento

El peso público

Bajo la presidencia del teniente de alcalde don José Cano y del concejal don Vicente Muñoz, se celebró ayer la subasta del arbitrio de Peso público de esta capital y término municipal, adjudicándose a don Rafael Payá Navarro, por la cantidad de 158.000 pesetas anuales.

Subasta
El día 28 del actual, a las doce de la mañana, se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para la construcción del adomado del camino del Cabañal, desde la iglesia de Nuestra Señora de los Angeles al Cementerio de dicho poblado.

AEG ELECTRO-MOTORES
para toda clase de corrientes y voltaje
Producción alemana
Entregas inmediatas
A. E. G. Ibérica de Electricidad, S. A.
Valencia, Lauria, 7 y 9

IMAGENES y ALTARES
Químico
práctico en la preparación de liques, jarabes y toda clase de productos químicos e industriales, de serie socio que aparece en algún capítulo para saber lo que convenga. Sagasta, 3, 2.º de 1 a 4.

SIEMPRE LO MISMO
TODO PARA NUESTROS CLIENTES
Continuamos ofreciendo a nuestros consumidores precios tan reducidos en todos nuestros artículos, que hay que ver la aglomeración de gente que invade nuestro departamento al detall, diariamente, aprovechando el surtido del

Gran Frigorífico LA BLANCA
de TABERNES BLANQUES
Entérese V. de ellos
Huesos de espinazo a. pts. 1'00 kilo
Huesos de cabeza a. " 1'20 "
Patas y manos de cerdo a. " 1'80 "
Longanizas a. " 4'00 "
Magro a. " 4'00 "
Lomo a. " 5'00 "
Morcilla de carne a. " 2'00 "
Longaniza extremeña a. " 6'00 "
Longaniza riojana a. " 7'00 "
Butifarra catalana a. " 6'00 "
Sobresada superior a. " 4'00 "
Sobresadilla a. " 5'00 "
Imperial a. " 10'00 "
Longaniza achorizada a. " 8'00 "
Longaniza de Pascuas a. " 10'00 "
Jamones curados, dulces, medio dulces y salados
Jamón sin piel ni tocino a. pts. 7'50 kilo
Jamón con piel y tocino a. " 6'00 "
Jamón de delante a. " 5'00 "

POMPAS FÚNEBRES
Sociedad Valenciana
Gran Cochera Fúnebre, autorizada por el EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO
Servicios tarificados - Garantía de seriedad absoluta
CARRUAJES:
Calle Pascual y Genís, núm. 12, Teléfono 13 (antigua casa Vila Panderola).
Calle Escalante, núm. 7, Teléfono, 3274 (antigua casa Rafael Roig).

Linea de vapores Ibarra y Compañía
Servicio corriente
CABO CULLEBA
Saldrá el 17 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Aguilas, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Oliver
20 AÑOS DE GARANTIA
más de un millón de máquinas en uso. La única de palancas con dos puntos de apoyo.

Compañía Comercial Española
Mar, 12, Valencia
Venta de fincas
Vendo fincas en la calle de Sagunto y cerca del Mercado Central, casas en las calles de Gracia, Caballero, San Vicente, Pizorro, Avellanias, Roteros, Sarrión, Grabador, Esteve, Paja, Peris y Valero, Gandia, Conde de Montornès, plaza Tetuán, Santa Teresa y otras casas en Navajas, Viver, Borjasot, Benimant y Paterna, y jueros de mariscos en Gandia, Carcagente y Alcañal de Claveri.

SEGUROS MUTUOS
CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA
AVISO.
De la mayor conveniencia para nuestros asociados es amueblar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutualidad, ya que actualmente en Valencia ha triplicado el costo de su construcción (lo mismo que el de su reparación en caso de incendio), a fin de que la indemnización del siniestro que los pueda tocar sea aumentada también en justa y correlativa proporción al valor consignado en su respectiva póliza.

Artículos ALEMANES
Cristalería Moderna
Cristales planos de todas clases y tamaños
Balidosos de cristal para pisos y baldosines para claraboyas
VICENTE GIRONES
Cristales sencillos y dobles, ópalos, raspados y de colores. Cristales grabados, moldados e imprimidos blancos y de color. Diamantes y masilla. Acristalación de obras.

Arboles de confianza
Director y propietario, J. Clemente Lucía
Quien garantiza toda la planta, injerto sobre patrón franco en su misma especie, que es lo más esencial.
Manzanos armados: millar, 800 pesetas
Perales armados: millar, 750 pesetas

Antigua Zapatería del CAZADOR
Calle de la Carra, número 20
Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado con suela de caucho, tanto para campo como para piso delicados. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias Exposiciones.

Planta baja
especialísima, situada en la calle de Quevedo, 30, se alquila interiormente en la calle de Lauria, 10, Centro de anuncios.

Gramófono
Se vende uno con bonita colección de discos; se vende una máquina para co.º, botina central, alemana. Adresadora, 22, bajo.

Oficiales
Deseo colocación pintor joven, buenas referencias, delineante. Razón: en esta Administración.
Urgente
Deseo colocación pintor joven, buenas referencias, delineante. Razón: en esta Administración.

Se vende
una anaqueleta en muy buenas condiciones y buen uso. El archis, 11, bajo.
Se ofrece
una vivienda en gancho de tri.º bajo, al sur y cerca casa Bona y sin familia. Invernadero, don.º Concha. Tel.º 41, 43.

Piano
Se vende uno en buen estado. Razón: plaza de Pelicors, número 6, entresuelo.
Sacerdote francés
Leciones de este idioma a señoras y señores, en sus casas o en la suya. Arzobispo Mayor, 12

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO
ESTANISLAO VILASECA
Calle de Alboraya, n.º 18. Bajo
VALENCIA

SEGUROS MUTUOS
CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA
AVISO.
De la mayor conveniencia para nuestros asociados es amueblar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutualidad, ya que actualmente en Valencia ha triplicado el costo de su construcción (lo mismo que el de su reparación en caso de incendio), a fin de que la indemnización del siniestro que los pueda tocar sea aumentada también en justa y correlativa proporción al valor consignado en su respectiva póliza.

Anuario-Guía
de la provincia de Castellón
para el año 1922
Relación detallada de todos los pueblos, autoridades y vecinos, clasificados por profesiones.
Indispensable para los comerciantes y para todos aquellos que quieran conocer bien la vecina provincia.
Un tomo de 600 páginas, elegantemente encuadernado en rústica. Precio, 2 pesetas ejemplar.
De venta, en la Administración de DIARIO DE VALENCIA.

Olympia
 Compañía de ópereta
RAMÓN PEÑA
 A LAS 10: **S. M. EL DOLLAR**

MARRUECOS
 (POR TELEGRÁFO Y TELEFONO)
Cognac BERTHA
 EL MÁS ACREDITADO DE ESPAÑA

Notas de Marruecos
 Melilla. — Mañana proseguirán las operaciones para cerrar la línea de las posiciones de la cabila de Beni-Said.
 Durante la pasada noche hubo tranquilidad en nuestras posiciones, excepto en las avanzadas, en que se registraron ligeros tiroteos.
 Se ha verificado el entierro del teniente de Artillería don Inocencio Gómez, cabo de Ingenieros Pedro González, cabo de Regulares Alfonso Travesedo, cabo del regimiento de Granada Carmelo Heras y soldado del mismo Alejandro Pérez, muertos en la operación de anteayer.
 Además resultaron bastantes heridos, entre ellos el teniente coronel de la brigada de Zapadores don Jesús Martín.
 Ha desembarcado el general Benenguer, satisfecho de la disciplina que se advierte en todos los cuerpos.
 El jefe de la cabila de Beni-Buaguel, Sidi Amet, dirigió la operación.
 El enemigo se ha estacionado a tres kilómetros de las cabilas de Macar y Sidi-Amet.
 En la cabila de Dar Drius se ha instalado el material necesario para su salubridad e higiene.
 En la carretera se ha encontrado el cadáver de un soldado del regimiento de Alcántara, que no ha sido identificado.

Gacetillas
 La comisión organizadora del banquete al presidente de la Sociedad de Empleados y Obreros Municipales participa a los adheridos a dicho acto que éste se celebrará el próximo jueves 23, en el sitio y hora ya anunciados.

Durante la pasada quincena ha habido en esta Delegación de Hacienda un aumento en la recaudación de 562.934 pesetas, con relación a igual período del año anterior.

Los conceptos más importantes de este aumento son:
 Utilidades, 356.817 pesetas.
 Derechos reales, 75.869.
 Transportes, 25.247.
 Recursos, 11.072.
 Aduanas, 398.780.

Los convalécientes, neurasténicos y debilitados están de enhorabuena, pues se ha enriquecido la terapéutica con las INYECCIONES HIPODERMICAS del famoso Fosfo-Glicol-Kola Doménech. Pidaase en todas las farmacias.

Los almacenistas de carbones re-mitieron ayer al ministro de Fomento el siguiente telegrama:
 «Almacenistas, receptores carbones minerales, ante persistente negativa Compañía Norte facilitar vagones necesarios su tráfico, y siendo de urgente y absoluta necesidad efectuar expediciones destinadas a mojar riegos, que deben ponerse en marcha para contrarrestar efectos perniciosos sequía, que puede ocasionar pérdida cosecha esta región, acuden respetuosamente a vuecencia en súplica de que interceda cerca de la citada Compañía para que, en defensa intereses agricultura, conceda vagones necesarios, y que ya tienen solicitudes hace más de tres semanas. Negativa ocasionaría cuantiosos gastos y perjuicios, que agravarían más desvalde situación agricultura nuestro país, tan digna de ser amparada y protegida Gobierno. Conociendo espíritu justiciero de vuecencia, confiamos que nuestra súplica merecerá ser tomada en consideración, y que con toda urgencia se dictarán las medidas pertinentes al caso. Respetuosamente le saludan: Por Gremio almacenistas carbones minerales, J. B. Carles.»

También se envió a los parlamentarios valencianos otro telegrama idéntico.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL»
 LÓPEZ MORENO.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: Farmacias y droguerías. Depósito general para España: Cuarte, 51, Valencia.

En el espacioso escaparate de los Almacenes de «El Pallero», Mercado, 4, donde por motivo de la grandiosa liquidación por reforma del local interior, se adquieren miles de artículos a precios inverosímiles, está expuesto el premio que esta casa regala a la «amillor fall», consistente en un hermoso estandarte, debido al pincel del reputado artista de la fábrica de abanicos de esta misma casa, don Ramiro Codina.

He aquí una relación de libramientos antiguos próximos a caducar, por no haberse presentado los interesados al cobro:
 Herederos de don Vicente Roig, cuatro libramientos de 450 pesetas cada uno; don Francisco Medina, 225; don Vicente Lorente Chiner, 300; doña Carmen Entralgües, 165; don Gaspar Polo Torres, 149'60; presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación, 656'85; don Manuel Folgado, de Chelva, 300; don Francisco Salvador, de Polinã, 200; don Benjamín Mestre, de Algimia de Alfara, 200; director del Sanatorio Marítimo de la Malvarrosa, 20.000.

Importante para las señoras.
 El rizado permanente que se hace en la peluquería de señoras de la plaza de la Reina, 2, es un verdadero éxito. Muchas son las señoras que se han hecho ondular el cabello por este procedimiento, y todas están convencidas de que este rizado no se deshace nunca. Enriqueta, en su afán de que su clientela esté lo mejor servida posible, tiene cuantos adelantos se han hecho hasta hoy para el perfeccionamiento de este gran invento; además, en esta casa tienen las señoras tintes de todas clases, los mejores y más ofensivos, y gabinetes independientes para la aplicación de ellos, ondulación Marcel, masaje facial, manicura y postizos de todas clases.
 Única casa en Valencia en que se hace la verdadera ondulación permanente. Teléfono 498.

Huevos al por mayor y menor
 Eixarchs, 13

La Cámara de Comercio de España en París ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:
 «Junta directiva Cámara Comercio España, reciente sesión, acordó felicitar vuecencia ocasión constituir Gobierno, confiando activará conclusión «modus vivendi» franco-español. Nuestra Cámara entendiendo política del Gobierno anterior debe sufrir aquella rectificación permita suavizar asperezas que impiden un arreglo inmediato; gravísima situación productores agrícolas frutas, legumbres, requiere solución inmediata; nuestra Cámara apoya reclamación productores Levante, con conciencia que demora implica ruina absoluta irreparable. Perfecto acuerdo con entidades Valencia, Murcia, Canarias, Mataró, respetuosamente reclamamos esfuerzos y convenio imprescindibles.—Presidente López Tudela.—Secretario, Viñas.»

Un Kodak o un Ica de la Casa Cuesta, Mercado, 71, es el aparato fotográfico que más os agradecerán las Pepitas y los Pepes.

Para robustecer industria establecida, sería y de buenos rendimientos, se desea socio que aporte de 20 a 25.000 pesetas. Para más detalles dirigirse por escrito a La Información, Lauria, 10, Valencia.

Los convalécientes, neurasténicos y debilitados están de enhorabuena, pues se ha enriquecido la terapéutica con las INYECCIONES HIPODERMICAS del famoso Fosfo-Glicol-Kola Doménech. Pidaase en todas las farmacias.

Los almacenistas de carbones re-mitieron ayer al ministro de Fomento el siguiente telegrama:

«Almacenistas, receptores carbones minerales, ante persistente negativa Compañía Norte facilitar vagones necesarios su tráfico, y siendo de urgente y absoluta necesidad efectuar expediciones destinadas a mojar riegos, que deben ponerse en marcha para contrarrestar efectos perniciosos sequía, que puede ocasionar pérdida cosecha esta región, acuden respetuosamente a vuecencia en súplica de que interceda cerca de la citada Compañía para que, en defensa intereses agricultura, conceda vagones necesarios, y que ya tienen solicitudes hace más de tres semanas. Negativa ocasionaría cuantiosos gastos y perjuicios, que agravarían más desvalde situación agricultura nuestro país, tan digna de ser amparada y protegida Gobierno. Conociendo espíritu justiciero de vuecencia, confiamos que nuestra súplica merecerá ser tomada en consideración, y que con toda urgencia se dictarán las medidas pertinentes al caso. Respetuosamente le saludan: Por Gremio almacenistas carbones minerales, J. B. Carles.»

También se envió a los parlamentarios valencianos otro telegrama idéntico.

Cine Sorolla
 Programa para hoy
 ESTRENO — ESTRENO — ESTRENO de la emocionante película, de gran interés, titulada

La mujer marcada
 Grandioso drama, en cuatro partes
 Terminará la sesión con la película cómica, en dos partes,

Los leones del harem
 EXITO EXITO EXITO

Apolo
 COMPAÑIA PLANA-DÍAZ
 Hoy viernes, 17 Marzo.

BENEFICIO
EMILIO DÍAZ
 Tarde, a las 6 Noche, a las 10:

ES MI HOMBRE
 (Últimas irremisiblemente.)
 Creación del beneficiado.

Mañanita de San Juan
 Por Antonia Plana y el beneficiado

Mañana sábado, ESTRENO:
INMACULADA
 Tomando parte ANTONIA PLANA.

EDITORIAL
 Libros, Revistas, Tricromías, trabajos comerciales de fantasía, Facturas, Talonarios, Cheques y toda clase de trabajos de lujo; Diarios, Semanarios, etc. Modulación para oficinas públicas y particulares.
 Antes de encargar vuestros trabajos, pedid presupuestos a
D. José Presencia
 Gerente de esta Editorial
 Trinquete de Caballeros, 14

Crónicas de Méjico

El radicalismo del señor Obregón lo llevará a su Gobierno a la bancarrota

Los acontecimientos vienen desarrollándose paulatinamente, hasta que la madre Revolución arroje sobre este desdichado pueblo sus trágicas consecuencias. Y esto, naturalmente, se espera de un momento a otro, dadas las especialísimas circunstancias por que atraviesa el Gobierno.

Carranza, Madero, Huerta... fueron encumbrados a la Presidencia por la Revolución, y la Revolución se encargó de premiarles con la muerte, aunque el último de éstos se dice que fué asesinado en Estados Unidos. El caso es igual.

Es muy lógico que siempre existan distintos criterios entre los que tienen la «honra» de estar afiliados en la política.

Los hay verdes, azules, amarillos, encarnados, que visten pantalón y hasta calzones. Cada cual enarbola su ideal, aunque por lo común todos vienen a dar en la misma finalidad: la maldita panza... Y no es de extrañar que se echen los trastos a la cabeza en su afán de conquistar la olla...

Esto es muy común en todos los países, y tan común, que es casi ya una ley.

Pues aquí en Méjico esto es co-ser y cantar y el pueblo no busca más que un Gobierno estable que le gobiernes, aunque disponga de las arcas; pero llegan momentos tan difíciles y desacertados, que traen el descrédito, y entonces, aunque los milagros se obren en plena luz todo se convierte en tinieblas.

Los rojos sobre los amarillos, los verdes sobre los azules y unos contra otros, hasta que un ranche-ro, un cargador o un ratero se tira a la calle, y pregonando la libertad y la paz, consigue, con unos cuantos infelices pelaos, derrocar al Gobierno y nombrarse presidente «por elección popular».

Así han venido sucediéndose los Gobiernos desde que Méjico recobró su independencia; mejor dicho, desde que perdió a su madre.

Y he aquí las mil torturas que afligen al pueblo mejicano, que es consciente, ilustrado y amante de la paz, y por consiguiente, enemigo de estos nuevos sistemas de gobernar.

Si Obregón hubiera tenido más precaución por su presidencia, los acontecimientos que hoy se ciernen sobre su cabeza no hubieran acaecido, y el pueblo, harto de luchas, hubiera llegado hasta a aclamarle, como sucedió con Porfirio Díaz en sus últimos años de presidente.

Pero no; «hay que cumplir las promesas de la revolución», y esto es tan duro y el pueblo tan ingrato, que difícilmente puede dar buen resultado. Ved si no.

En el Norte andan levantados cinco cabezallas que se internaron en las sierras de Chihuahua, Durango y Saltillo, al grito de «Viva el general Murguía! Las sublevaciones de generales y otros jefes militares se cuentan por docenas, hasta el extremo de haber salido una orden presidencial invitando a que se den de baja cuantos militares no estén a gusto prestando sus servicios.

Hace unos días fueron fusilados tres generales y varios jefes, por creerlos complicados, aunque el tribunal de justicia les amparó por no encontrar hechos punibles, y

por encima de su protesta se cumplió la sentencia del presidente. Algunos periódicos hicieron grandes comentarios censurando esta conducta, dando a la publicidad grandes títulos de letras encarnadas, desfavorables al Gobierno del señor Obregón.

La situación, por más que se desmentía, es difícil, y no sería nada de extrañar que se repitiesen los sucesos que derrocaron a Carranza.

El país ni quiere ni está para revoluciones, aunque el descontento es general, y sólo un cuartelazo es lo que se espera de un momento a otro, como hizo Huerta con Carranza.

Desde hace algunas semanas no dejan de ser la conversación del día los acontecimientos que se esperan, deseándolos muchos, aunque son indiferentes la mayoría.

Los últimos acontecimientos de Puebla han venido a agravar más la situación, y ya los comentarios son públicos y a viva voz, como pidiendo un reparo a las tropelías que vienen cometiendo bajo los auspicios de este Gobierno.

Por asuntos particulares fueron muertos en pleno día en las calles de Puebla dos diputados. Para llevar a cabo este hecho se valió el gobernador de aquel Estado del jefe de Policía y algunas tropas federales.

Obregón, mientras esto sucede, ha salido a recorrer el Estado de Veracruz, según unos, para robustecer su nombre; según otros, preparando el terreno...

Juan de la Transfiguración.
 Méjico, 23-II-22.

Más asesinatos de españoles en Méjico

Copiamos de «El Día Español», órgano de nuestra colonia en Méjico:

«Siguen los asesinatos de españoles.—Otro crimen viene a aumentar la ya larga y dolorosa lista de asesinatos de españoles.

Ahora fué en el Estado de Michoacán, en la hacienda de Curimeo, propiedad de nuestro compatriota y querido amigo don Prudencio Colbián.

También allí las doctrinas disolventes se tradujeron en sangre nuestra, y las mismas fuerzas de la Defensa social (?) de Paríndicuro atacaron la hacienda dicha, la robaron y mataron a dos empleados españoles.

Las fuerzas las mandaba Perfecto Carranza, líder comunista o agrarista, el cual viene a continuar esta abominable serie de crímenes, de los que siempre son víctimas los españoles, como si nosotros estuviéramos condenados a ser siempre el blanco de asesinos desalmados.

Los españoles asesinados villanamente por los saltadores de haciendas llamábanse Saturnino García y Rafael Lamadrid.

Ya el señor ministro de España y el señor presidente de la república tienen conocimiento del suceso.

Ahora sólo falta que queden impunes estos horribles crímenes, como han quedado los de Acapulco, y los de Torreón, y los de la hacienda «La Blanca».

Así seguiremos presenciando cómo esta cadena es eslabona dentro de la impunidad y de la indiferencia. ¿Se hará un escarmiento?

Si así no se hace, el éxodo de los españoles aumentará justificadamente, y en su lugar vendrán chinos para trabajar las tierras.

A ver si a éstos se les respeta la vida, a la que todos tenemos derecho.»

Como se ve, nuestros hermanos compatriotas residentes en la república mejicana son blanco de las propagandas agraristas que determinados elementos, adictos al Gobierno del señor Obregón, vienen haciendo en los ranchos, por lo que nuestro Gobierno debía interponerse en el asunto, al propio tiempo que hiciera saber a los emigrantes agricultores el riesgo y la inseguridad que corren en aquel país, dadas las anomalías por que atraviesa.

Asimismo pedir las debidas garantías y el castigo de los autores de hechos tan inauditos, única manera de acabar con esta racha de asesinatos que de poco tiempo a esta parte han venido perturbando la paz de nuestra colonia en aquellas tierras mejicanas.

Salón Novedades

En todas las secciones
 ¡Grandes éxitos!
En la huitava del Coróns o los bones lengües
 y una bonita comedia de las de mayor éxito

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las cuatro, gran partido de pelota, a escalera cuerda.

Fuentes, Cacahuat, Conill (rojos), contra Palleret de Paterna y Chiquet de Valencia (azules).

AL APARTADO 122

debe dirigirse toda la correspondencia para el DIARIO DE VALENCIA, lo mismo la literaria que la administrativa.

Suscriptor, Colaborador, Anunciante, Proveedor, Corresponsal, Lector,
 siempre que escriba a este periódico ponga en el sobre

Apartado 122

EL PADRE TRAGGIA

MEMORIAS AUTOGRAPAS INEDITAS DE ESTE FAMOSO PADRE CARMELITA DESCALZO ARAGONES, PREDICADOR, PERIODISTA Y ANDARIEGO, CON NOTAS BIBLIOGRÁFICAS, POR **José Navarro Cabanes**

Precio: UNA PESETA

De venta en las librerías y en la Administración del DIARIO.

Espectáculos

Principal.—A las 6 y a las 10: Raquel Meller y gran programa de variedades.
Apolo.—Compañía de comedia.—Beneficio de Emilio Díaz.—A las 6 (moda), y a las 10: Es mi hombre y Mañanita de San Juan.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y ópera.—A las 9:15: El hombre más barato de España. La cara del ministro y El cabo Pincho.

Estiava.—Compañía de comedia.—A las 6 y a las 10: La enemiga.

Olympia.—Compañía de ópereta.—A las 10: S. M. el Dollar.

Lirico.—Sesiones de cine a las 4.

Regiles.—Compañía de zarzuela y ópera.—A las 9:30: La reina del Carnaval. El teniente Florisel y El Paraíso perdido.

Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6:30, 9:30 y 11:30: Cine y una pieza valenciana.

Modernos.—Sesión de cine de 4:15 a las 12:30.

Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
Komea.—Sesión de cine de 4a 12:30.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.
Cinema Giner.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

LIRICO

Viernes 17 de Marzo
 1. Informaciones de
La campaña de Marruecos

2. Últimos días de
EL TRIUNFO DE TOMASIN

Dos partes. De risa continua
 3. ÉXITO ENORME de la extraordinaria superproducción americana,

Almas de las cumbres

por la más famosa artista americana
Mary Picford

4. ESTRENO del segundo episodio de la célebre novela, de Michel Zevaco,
El puente de los suspiros

De emocionante interés y arte incomparable.
 Principales intérpretes: ANTONIETA CALDERARI y LUCIANO ALBERTINI.

Actualidades Gaumont

Próximamente: ANITA MENICHELLI, PERLA PANCA, WILLIAM FARNUM y la sensacional novela cinematográfica

La carta fatal
 doblada al laureado escritor francés
Gastón Leroux

AGUA DE SOLARES

La mejor agua de mesa :: Cura estómago y nervios

Depositario en Valencia: RAMON ORTIZ, Lauria, 10; teléfono 793

AL CERRAR Barcelona

Corrida de toros

Con entrada floja se celebra la anunciada corrida, con cuatro toros de Trespalacios y dos de la viuda de Soler.

Primero. Granero instrumenta unas buenas verónicas que se aplauden.

Con la muleta intenta Granero recoger al toro, sin lograrlo, por las malas condiciones del bicho.

Un pinchazo, otro y media estocada buena. (Palmas.)

Segundo. De Soler, pequeño. (Bronca.)

Marcial Lalanda veroníca ceñida.

al banderilleado, pasa el toro a manos de Lalanda, que hace una faena valiente, para una estocada caída.

Tercero. De la viuda de Soler. Verónicas buenas de Granero, y después un quite monumental de Lalanda.

Granero coge los palos y coloca un par superior; otro, bueno, y un tercero, al cuarto, magnífico. (Gran ovación.)

Toma Granero los trastos y realiza una buena faena, para tres pinchazos, media y un descabello al primer golpe. (Palmas.)

Cuarto. De Trespalacios, como todos los que siguen.

Marcial es ovacionado en unas verónicas.

Granero, por no ser menos, torea de capa superiormente.

Parea Lalanda bien, después de esperar a que se retire un aficionado, que se harta de muletear al toro.

Un par bueno del matador, y cierran los banderilleros bien.

Lalanda hace una faena superior y acaba de una estocada caída.

Quinto. De mejor presencia que los anteriores.

Granero cuelga tres pares superiores.

Muletea parado y tranquilo, y después de dos pinchazos acaba de media superior.

Sexto. Salta un espectador y es retirado antes de llegar al toro.

Lalanda no hace nada de particular con la muleta, para tres pinchazos y una estocada caída.

Accidente en unas pruebas

En las pruebas del ferrocarril de Martorell a Olesa, al salir un convoy, formado por dos locomotoras y cuatro vagones, de un puente sobre el Llobregat, descarriló una de dichas locomotoras, arrastrando tras sí el resto del convoy.

Resultaron gravemente heridos el maquinista y el jefe del tren.

Curados ambos de primera intención en Alesa, fueron trasladados luego al Hospital de Tarrasa.

A la cárcel

Ha ingresado en la cárcel el ex director de «España Nueva» don José María Portela, que ha sido conducido desde Madrid, reclamado por la jurisdicción militar, para responder de varios delitos de excitación a la rebelión.

Consejo de guerra

El día 27 del actual se celebrará un Consejo de guerra de oficiales generales, para fallar la causa instruida contra el juez municipal de Vinaixa, don Buenaventura Alberich, y los vecinos don Primitivo Anheño y don Bernardo Bernál, por excitación a la rebelión.

Incendio

Esta noche, a las diez, se ha producido un incendio en la casa de construcciones de hierro de Alemany, situada en la calle de Jasti. El fuego ha quedado reducido a las doce.

Asistieron los bomberos, la guardia civil y numeroso público. No han ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas son de consideración.

Registro domiciliario

La policía ha practicado esta noche varios registros domiciliarios en casas de las barriadas de Sans y Pueblo Seco.

Parece que no han dado el resultado que se esperaba.

Nueva Facultad

Esta tarde se ha reunido la Comisión ejecutiva de la Universidad. Ha acordado la creación de una Facultad de Ciencias económicas y comerciales.

Se han aprobado también las bases, que serán sometidas al claustro ordinario para su aprobación.

También se ha acordado la publicación del Calendario Escolar.

Ha sido nombrada una ponencia, formada por el rector y el secretario de la Comisión, para que estudien el proyecto.

Sesión del Ayuntamiento

La sesión del Ayuntamiento, que continuaba ayer a la hora de la conferencia, se desarrolló del siguiente modo:

A las tres, las minorías comen-

A las cinco, el concejal señor Santamaría pidió varios documentos relativos a subvención del Ayuntamiento a varias empresas de tranvías.

Como los empleados municipales tardaron mucho en buscar los referidos documentos, se acordó, a las seis de la mañana, suspender la sesión, para reanudarla a las cuatro de la tarde.

Como a las cuatro de la tarde no había concejales, la sesión comenzó a las seis.

El concejal radical señor Montaner dijo que, a pesar de la obstrucción que la minoría radical había iniciado por la madrugada, había desistido de continuarla, porque Barcelona nos ha de juzgar a unos y otros.

Se presentaron varias enmiendas, que fueron rechazadas.

Por fin se puso a votación el permiso para la creación del servicio de autobús.

Fue aprobado por 21 votos de los regionalistas contra 17 de las minorías.

Este asunto ha sido muy comentado.

Lo que dice Puig y Cadafalch

El presidente de la Mancomunidad, señor Puig y Cadafalch, ha hecho hoy unas declaraciones a los periodistas, desmintiendo en absoluto las manifestaciones que hizo ayer en el Congreso el señor marqués de Olérdola.

Ha detallado una por una las manifestaciones del diputado catalán. Acerca de su inteligencia con Angel Pestaña, la ha negado, diciendo que ni ha tratado nunca con dicho anarquista ni ha mantenido relaciones con él.

Ha tenido, sí, interés en que los movimientos populares tuvieran cierta «catalanidad», para evitar influencias extrañas, bien de Madrid o del extranjero.

Luego ha hablado sobre el Banco de Barcelona y su situación.

Ha afirmado que la Mancomunidad no ha tenido préstamo de la caja del Retiro obrero; pero que tiene derecho a él.

En las capitales de provincias donde no hay Cajas de Retiros, las Diputaciones son las encargadas de estos servicios.

En Cataluña existe la Mancomunidad, y dichas Cajas han de hacerle los préstamos legales.

Por último se ha lamentado de que el marqués de Olérdola haya tratado con tanta ligereza asuntos de tan gran importancia para Cataluña.

No eran explosivos

Los objetos sospechosos recogidos en el campo del Arbá han sido reconocidos, resultando que eran unas pilas secas, completamente inofensivas.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 16.	
4 por 100 interior.	68'70
4 por 100 interior fin mes.	00'00
5 por 100 amortizable.	93'90
4 por 100 amortizable.	85'50
Banco de España.	532'00
Tabacaleras.	000'70
4 por 100 exterior.	00'00
Francos.	57'75
Libras.	27'92
Marcos.	2'60

Las Cortes

CONGRESO

Comienza la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del señor Bugallá.

El señor Saborit dirige un ruego relacionado con la política social del Gobierno.

Pide el levantamiento de las garantías constitucionales.

Se queja de las persecuciones de que son objeto los obreros, especialmente los de la Sociedad de albañiles El Trabajo, a causa de los crímenes sindicalistas cometidos en Madrid durante los últimos días.

Censura las deportaciones y solicita del Gobierno una declaración acerca de su política social.

El señor Piniés manifiesta que dicha declaración corresponde al presidente del Consejo, y añade: Yo, por mi parte, cumpliré con mi deber.

Afirma que ha dado instrucciones a los gobernadores para que revisen los casos denunciados, y que las conducciones son muy pocas, porque ya existen automóviles para este servicio.

Termina afirmando que el Gobierno amparará todo derecho dentro de los preceptos legales.

El señor Saborit denuncia ciertas arbitrariedades cometidas por el director general de Orden público.

Pide que se faciliten al gobernador civil de Córdoba los medios necesarios para solucionar el conflicto de Peñaroya.

Asegura que los socialistas se opondrán al proyecto de sindicación forzosa, por ser una equivocación del señor Martínez Anido.

El señor Sánchez Guerra dice que el Gobierno respetará las aspiraciones de la clase obrera.

El expediente de las responsabilidades

El señor Nougés se ocupa del expediente de responsabilidades, que instruye el general Picaso.

Dice que, según noticias suyas, aparecen 106 encartados, los cuales, en su mayoría, se hallan prestando servicio, lo cual representa una inmoralidad.

Anuncia una interpelación sobre este asunto.

Habla de las peticiones de los padres de los soldados de cuota.

El señor Olaguer comienza saludando a la Cámara.

Dice que no puede traer el expediente a la Cámara porque éste no se halla terminado.

Afirma que no abandona dicho asunto, en que está interesado el honor de los militares. (Muy bien.)

Respecto a los soldados de cuota, no puede hacer nada en sentido alguno, por hallarse éstos prestando su servicio en África.

El señor Nougés insiste en sus anteriores manifestaciones, pidiendo además que se derogue la ley de Jurisdicciones.

El señor Prieto pide que se fije un plazo para traer a la Cámara el expediente sobre responsabilidades.

Pide que se traiga al Congreso la parte terminada del expediente Picaso.

El señor Olaguer: El momento de trasladarlo a la Cámara corresponde determinar al jefe del Gobierno.

Se entra en el Orden del día.

El señor Cambó habla del pleito catalán

El señor Cambó continúa su discurso.

Dice que siempre sostuvo la existencia de la personalidad catalana creada por Dios, desarrollada en la labor de la historia y mantenida por los siglos, así como siempre ha juzgado a España entidad completamente territorial y moral, lo mismo ahora que cuando estaba dividida en reinos independientes.

Si fuera posible que Cataluña se separase de España, habría de establecer un acuerdo con España y afirmar la unidad política con España.

Todo el mundo comprende el estado unitario y centralista, que es incompatible con la grandeza de España.

Dice que debe darse a Cataluña un Gobierno que dirija los asuntos de su propia vida.

Esto no es ir contra la vida del Estado.

Se atenta contra el Estado cuando se deja al cacicato que prospera libremente.

Desde el banco azul dice que no pedía para Cataluña más autonomía que la que tenía entonces el Estado alemán que la gozase más limitada.

En cuanto al procedimiento de los hombres políticos, tenemos el deber de amoldar las peticiones a las circunstancias, y por eso nosotros, en la táctica política, hemos rectificado varios juicios.

Cuando la campaña integrante de 1918, la Lliga cambió los procedimientos seguidos hasta entonces.

Habla de la comisión extraparlamentaria que trató de formar el conde de Romanones y dice que los catalanistas no quisieron ir a ella porque creyeron que no daría ningún resultado.

Juzga peligroso que los catalanes de la Lliga formen parte del Gobierno centralista, pues mientras perdure la atmósfera de recelo será difícil la solución del problema catalán.

La única manera de resolverlo es cooperando con nuestra fuerza, nuestro interés y nuestro amor a la obra del Gobierno de España, y esta obra era necesario hacerla con propagandas, sino con hechos.

En los momentos amargos que precedieron al desastre de Julio, cuando aún perduraba la gran crisis interior, a requerimientos del señor Maura entré en el Gobierno sin condiciones, y creo haber servido fielmente a los intereses de la nación.

Así, pues, muchas de las censuras que se nos hacen no se pueden formular sin cometer una injusticia.

Trata de defender su gestión en el Ministerio de Hacienda y dice que cuando intentó imponer el cumplimiento de la ley en lo referente a la represión del contrabando, se desataron en acres censuras contra él los beneficiados con la vulneración de los preceptos legales.

Termina diciendo que siempre que formó parte de un Gobierno lo fue haciendo un gran sacrificio, pues el criterio catalanista es no prestarse a gobernar.

Discurso de Alcalá Zamora

Alcalá Zamora: Pregunta al señor Cambó hasta qué extremo son exactos los sentimientos expresados

relacionados con el catalanismo.

Dice que tiene que confesar la dualidad de su bandera, con la cual trata el catalanismo de encubrir todos los actos de los regionalistas; pero que la verdadera finalidad perseguida actualmente es el Banco de Barcelona.

Se extiende en largas consideraciones acerca de los procedimientos con relación al tráfico mercantil.

Trata también sobre la constitución y funcionamiento del Banco de Barcelona.

Cambó nos habla de varias leyes, porque cree que ningún diputado ha de estudiarlas; pero esos argumentos no son nada prácticos.

Censura la ley bancaria de 1917, a la cual quiere asirse Cambó para argumentar en falso, y deduce consecuencias favorables al éxito del Banco de Barcelona.

Las facilidades podrá darlas el Parlamento; pero por decreto, no, no y no. (Muy bien.)

Dice que todos los jefes de grupo deben exponer su criterio acerca de la legalidad de este decreto.

Añade que Cambó no tiene voz, pero tiene voto en el Consejo de ministros.

Cambó pide la publicación de un decreto que la Constitución condena.

Su señoría—dice al señor Sánchez Guerra,—si diera el decreto sería un dictador para con el Parlamento y escribiría al dictado de Cambó.

Sánchez Guerra: Afirmo que respetaré siempre todos los derechos del Parlamento.

Explica cómo las fuerzas políticas deben integrar el Gobierno y afirma que Silió es conservador y puede estar en el Gobierno.

Dice que para hacer bondad constituyó el Gobierno en la forma actual.

Alcalá Zamora: Su señoría no dará el decreto; pero no lo dará por contener la crisis y alargar la vida del Gobierno.

Sánchez Guerra: No me infunde pavor la venida de la crisis.

Otras cosas me preocupan más que la crisis.

Cambó: Sin el asentimiento de los grandes sectores de la Cámara no se puede publicar el decreto; pero el Parlamento tiene la responsabilidad de conocer este decreto y discutirlo.

Sala: Dice que el pensamiento de la Mancomunidad no es el pensar del pueblo catalán.

Nos ayudarán a la resolución del asunto del Banco de Barcelona, pero siempre dentro de la legalidad.

Villanueva: Confirma las doctrinas expuestas por Alcalá Zamora.

Bertrán y Musitu: Comienza pidiendo la benevolencia de la Cámara.

Hace suyas las manifestaciones de los señores Cambó y Sánchez Guerra, y que es incapaz de prestarse a formar parte de un Gobierno para resolver un asunto particular.

Indalecio Prieto: Expone la incapacidad legal y moral de Bertrán y Musitu en el actual Gabinete.

Sánchez Guerra: Afirmo que el asunto del Banco de Barcelona no tiene estado parlamentario.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las 8'15.

Parto oficial

Según comunica el alto comisario, en el día de hoy no ha ocurrido ninguna novedad en los territorios de nuestro protectorado.

Las bajas enemigas

Melilla.—Las confidencias aseguran que es grande el número de muertos y heridos que tuvo el enemigo en el combate de anteaer en el territorio de Melilla.

Figuran entre los muertos dos caracterizados jefes de la cabila de Beni Said, que se distinguieron por sus desmanes durante los sucesos de Julio.

La fórmula económica

Romanones, Alba, Alhucemas y Melquiades Alvarez han guardado reserva sobre la fórmula económica que les ha dado a conocer esta mañana el señor Bergamín.

Sin embargo, todos los informes coinciden con los detalles conocidos de dicha fórmula.

Se sabe que el Gobierno ha obtenido la aquiescencia de dichas personalidades.

En breve se comenzará a discutir en el Congreso la obra económica de Cambó, que comprende 28 proyectos, confiando el Gobierno en su aprobación, con las modificaciones que ha introducido en ellos el señor Bergamín.

Terminada esta labor se entrará en los presupuestos, que estarán estudiados en Junio y serán aprobados en Julio, en que termina la aplicación de la fórmula.

Esta la leerá mañana el señor Bergamín en el Congreso.

Se puede asegurar que las Cortes no interrumpirán su labor un solo día hasta dejar aprobados los presupuestos.

Los cambios

Los fondos públicos acusan regularidad, perdiendo la partida del interior 10 céntimos al cerrar a 68'70.

En valores industriales sigue la encalmación y falta de negocio.

Los Nortes y Alicante se cotizan al mismo cambio de 300, con baja de uno y dos enteros, respectivamente.

La moneda extranjera está perdida. Excepto los dólares, que bajan 2 céntimos, los francos suben 20 céntimos; las libras, 3' los suizos, 25; las liras, 70, y los marcos, 30.

Los delegados catalanes

Han llegado a Madrid numerosos delegados de los Sindicatos profesionales de Barcelona, que pretenden del Gobierno la adopción de fórmulas legales para la sindicación profesional.

A última hora de la tarde los recibió el ministro del Trabajo.

Este, hablando del asunto, dijo que le dedica toda la atención que le merece, y que habiendo ya, en principio, acuerdos entre patronos y obreros para que la sindicación tenga carácter voluntario, se tiene adelantado mucho terreno.

También visitaron al señor Bugallá, quien les dispuso una amable acogida.

Felicitaciones

Antes de comenzar la sesión del Congreso, gran número de diputados estuvieron en el despacho del señor Bugallá para felicitarle por la elección de que fue objeto en la sesión de ayer.

Las Obligaciones del Norte

Parece que la emisión de Obligaciones de los ferrocarriles del Norte al 6 por 100, que a habían tomado en firme cinco Bancos, ha quedado cubierta en su mayor parte por particulares.

Toma de posesión

Se ha posesionado de la Delegación Regia de Pósitos el señor Estrada, con el ceremonial de costumbre.

El batallón de Albuera

Melilla.—En el combate de anteaer, las fuerzas del batallón de la Albuera tuvieron un muerto y cuatro heridos.

Hostilidades

Melilla.—Entre Batel y Dar Drius los rebeldes nos hostilizaron con bastante intensidad, pero sin consecuencias.

Después de la sesión

Terminada la sesión del Congreso, se discutieron las incidencias del debate.

Al salir el señor Sánchez Guerra le rodearon los periodistas, preguntándole si se celebraría Consejo.

El señor Sánchez Guerra dijo: —Ya es tarde y no quiero darles una mala noche.

Un periodista: —¿Ocurre algo anormal?

Sánchez Guerra: —Nada, señores.—Y añadió:—Probablemente el Consejo se celebrará mañana, antes de la sesión del Congreso, pues en ella quiere el Gobierno dar cuenta de la fórmula económica.

Regreso

Melilla.—Del Peñón, a donde había ido a realizar una comisión de servicio, ha regresado el teniente

coronel de Estado Mayor señor Gadea.

Agresión y castigo

Larache.—Una importante partida de rebeldes realizó la noche última una agresión contra las fuerzas destacadas en Mada-Jolef.

Al ruido del tiroteo salieron fuerzas de la séptima «mia», y el jefe que las mandaba dispuso que se dividieran en dos grupos.

Uno de ellos marchó en dirección al lugar de los tiros, y el otro, hacia la posición de Ad-Serit, por donde el enemigo tenía que pasar al ser perseguido por el primer grupo.

La estratagema dió el resultado propuesto.

El primer grupo fué al encuentro de los agresores, que estaban luchando con los habitantes de los alrededores cercanos, a quienes pretendían robarles el ganado.

Las fuerzas de Policía consiguieron ahuyentar al enemigo, el cual emprendió veloz carrera.

Al llegar al lugar en donde se hallaban apostadas las fuerzas del segundo grupo, éstas hicieron nutrido fuego sobre los rebeldes, matando un buen número de fugitivos e hiriendo a varios.

Entre los cadáveres fué encontrado el del jefe que mandaba el grupo de agresores.

Sobre la dimisión de Berenguer

Larache.—«El Diario Marroquí» publica un sentido artículo comentando la dimisión del general Berenguer, y dice que éste es insustituible en el cargo que ocupa, ya que ninguno puede ofrecer las garantías de servicios y trabajos prestados por él en África.

Considera que, de nombrarse un nuevo alto comisario, la situación se agravaría, por desconocer éste, de momento, toda la trama política de Marruecos.

Rescate

Larache.—Tras una buena labor de acertada política, realizada por la Oficina de Policía de Larache, ha sido rescatado el soldado del regimiento de Chiclana Francisco García Garrido, superviviente de la agresión de que fuimos víctimas en Arba-el-Kola.

La hora de verano

Londres.—La hora de verano comenzará a regir a las dos de la madrugada del día 26 del actual, y terminará a la misma hora del día 28 de Octubre próximo.

La reclamación de Norteamérica

Washington.—Según informes de fuente autorizada, el verdadero fin perseguido por el Gobierno de los Estados Unidos al reclamar el reembolso de los gastos de ocupación, no es otro sino el de que sea reconocido el derecho de Norte América a participar en el reparto de las reparaciones.

Partido de foot-ball

San Sebastián.—Hoy ha salido para Vigo el equipo Real Unión, que el domingo próximo jugará en aquella ciudad un importante partido de campeonato con el Club Fortuna.

Capitulación de los revolucionarios de África del Sur

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» en El Cabo, dice que Fordsburg ha capitulado después de 75 minutos de bombardeo.

A pesar de que los revolucionarios habían evacuado las casas de Fordsburg y que las tropas gubernamentales encontrasen tan sólo mujeres y niños, se hicieron algunos disparos aislados desde las casas.

Se vió a una mujer armada con un fusil, que disparaba contra la policía, la cual, exasperada, disparó contra la mujer, dejándola muerta.

Al ser reconocido el cadáver se vió que era un hombre disfrazado.

Las mujeres llevaban banderas blancas y se colocaban delante de los revolucionarios, con objeto de facilitarles la huida.

Los espectadores de la batalla de Fordsburg la comparan a una especie de pesadilla.

Durante la batalla de Fordsburg realizó una contienda demostración en Jempes.

Los prisioneros hechos en Fordsburg, a pesar de que llegaron ensangrentados, están de buen humor y parecen muy alegres por haber terminado la lucha.

25 millones de libras para intereses

Londres.—El ministro de Hacienda ha manifestado que en el presupuesto de gastos han de incluirse 25 millones de libras esterlinas para pagar los intereses de la deuda inglesa en Norteamérica.

Cómo se emplea el dinero ruso

Londres.—Se asegura que después de las investigaciones efectuadas, el Gobierno inglés ha llegado a la convicción de que el dinero empleado en la sublevación revolucionaria del Sur de África ha sido facilitado por los bolcheviques.

de San José.

Feu fallo Joseph glo de la figura milia, per a sigal no hi del mon.

Es això tament obs hui affigen ells naixen el desitg de la flama de a l'home avant de Cris de la fe, el que les forques i corrobicidies de

Posat el part dels hiquades, hufos, d'una les còses a d'atra, la r gones fortu crèixer les e bres i rics, classes?

Ya es aquella ruin vingué a pa na, que sa lusti per contraris en i luxuria, p rant: de mo gué a fers gada. Aho fruit de de aquell ingè

Afegim l d'obedièn pates, i no de malestr

Pues si nosatros si mirar a San reverencià la Santa etem de f pera la dit ten pobrea i oci. Pero que passen de les etèr ab l'esper se conside de la huma

Ahora per rahó d'el reve amable i diència de Mare.

«In bon traria cont el mal de dels bens d'omnida de serà atar e i el menys de la terra

Totes es ben en la No es ell rat? Puix Donchs en trevalls, p verdadera. ha qu'entr du la sent Jesu-Crist: cobdicia; e en l'abund en l'abund

Mirems, espill del g es exemple tuts, i e curamos de amar el Frea. Virtut e, esperan ditxosos co pòssen en ta i constun da. Mirems anedrem obediènts. «Jum! las Missions l'el Fem n la l'ur resp de Sant J

IMPUNTA Y ESTEROTIPIA

DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14